
 

 

Viernes 19 de Abril 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Rinde protesta el Consejo Directivo CMIC 2024-2026 

(2024-04-19, Redacción, Nuestras noticias bajio GTO (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), asistió a la Toma de Protesta del Comité Directivo de la CMIC, Delegación 
Guanajuato 2024-2026. El evento contó con la presencia del gobernador de Guanajuato, Diego 
Sinhue Rodríguez Vallejo, y el presidente municipal interino de Silao, Rudy Rodríguez Cortés. 
Méndez Jaled destacó la importancia de la industria de la construcción para el desarrollo del país 
y el compromiso de la CMIC para enfrentar la Crisis Hídrica, lanzando un decálogo de acciones 
efectivas. Raúl Silva Ávila, presidente del Comité Directivo, reafirmó el compromiso de trabajar 
de manera íntegra para el sector de la construcción. 

Mexico Industry CDMX (sitio), Obras por Expansión MX (sitio),  
 
Resiente construcción falta de agua 

(2024-04-19, Silvia Millán, AM Guanajuato (sitio), )  

La industria de la construcción en México está experimentando una escasez de agua, lo que ha 
llevado a un aumento en el tiempo de espera y el precio para surtirse de pipas. Raúl Silva Ávila, 
presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC), informó que la espera para 
recibir agua transportada en pipas ha aumentado de una hora a cuatro debido a la alta demanda. 
El costo de una pipa de agua reciclada es de 300 pesos. Por su parte, Luis Méndez Jaled, 
presidente nacional de CMIC, señaló que Guanajuato ha trabajado con políticas públicas 
adversas. Sostuvo que las peticiones del sector ante el cambio en la dirigencia del país son que 
se garantice el Estado de derecho para la industria. Demandó condiciones favorables para la 
inversión privada, retomar los proyectos de asociación público-privada con transparencia. 
 
La industria de la construcción tienen el respaldo para que continúe creciendo en 
Guanajuato: Diego Sinhue Rodríguez 

(2024-04-18, Enrique Jiménez, Cobertura 360 (sitio), )  

Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, gobernador de Guanajuato, asistió a la toma de protesta del 
nuevo Consejo Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Delegación Guanajuato, para el periodo 2024-2026. El ingeniero Raúl Silva Ávila asumió la 
presidencia de la CMIC, relevando al arquitecto Enrique Aranda Anaya. El gobernador destacó 
la importancia de la industria de la construcción en la recuperación económica y el desarrollo 
estatal. En esta ceremonia se contó con la presencia del Presidente nacional de la CMIC, Luis 
Rafael Méndez Jaled; el Alcalde Interino de Silao, Rudy Rodríguez Cortés; el Secretario de 
Infraestructura, Conectividad y Movilidad, José Guadalupe Tarcisio Rodríguez Martínez; el 
Secretario de Seguridad Pública, Alvar Cabeza de Vaca Appendini, y el Secretario de Desarrollo 
Económico Sustentable, Ramón Alfaro Gómez. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
El nearshoring debe aprovecharse mejor: Banqueros 

(2024-04-19, S. Juana, Karla Ponce, Lindsay H. Esquivel, Excélsior (Sitio), )  
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Los banqueros se pronunciaron por aprovechar la relocalización de cadenas productivas en el 
país para potencializar el crecimiento del país. Julio Carranza, presidente de la Asociación de 
Bancos de México (ABM), indicó que este fenómeno económico puede generar 10 mil millones 
de dólares adicionales de Inversión Extranjera Directa (IED) y 35 mil millones de dólares 
adicionales en exportaciones. Si México logra superar algunos retos para aprovechar todo el 
potencial que ofrece la relocalización de cadenas productivas, el PIB podría crecer 1.7% adicional 
en los próximos cuatro años". De acuerdo con el líder de los banqueros el sector público debe 
formalizar la economía y fortalecer la relación con Estados Unidos y Canadá. En tanto que el 
sector privado necesita incrementar la inversión en investigación y desarrollo, además de integrar 
a más empresas, sobre todo de pequeño y mediano tamaño, en las cadenas de valor. Es una 
responsabilidad compartida la inversión y financiamiento en proyectos de infraestructura como 
transporte, agua y energía, además de la formación de capital humano". 

Excélsior,  
 
En entrevista, Carlos Martínez Velázquez, director general del INFONAVIT, habla sobre 
cómo cierra INFONAVIT ante el fin cercano de esta administración en México. 
(2024-04-18, David Páramo, 90.5 Imagen, )  

Carlos mencionó que desde la cartera vencida hasta los miles de créditos que se han impulsado 
en estos años, es como muchos ciudadanos se han visto beneficiados y han logrado cubrir varios 
pagos. Comentó que se han logrado enfrentar dificultades económicas en México, como la 
pandemia y el alto nivel de la tasa de referencia en el Banco de México. Dijo que la idea del 
Gobierno Federal para que INFONAVIT vuelva a ser una empresa constructora, no genera mucha 
expectativa y además dicha empresa ha extendido su experiencia como para volver a ser algo 
que no ha funcionado en el pasado. 
 
Carlos Martínez, director general del INFONAVIT en la 87 Convención Bancaria. 
(2024-04-18, Varios, Monitoreo Especial 3, )  

En entrevista, Carlos Martínez, director general del INFONAVIT, habló de la propuesta del 
Presidente López Obrador sobre los recursos que irían al Fondo para el Bienestar. Señaló que la 
propuesta es que se cree el Fondo de Pensiones para el Bienestar, que estará constituida por 
dos fuentes, la primera son cuentas inactivas que están el Sistema para el Retiro y que incluye 
vivienda, cesantía y vejez, y el segundo de recursos fiscales que provengan por ejemplo de la 
quiebra de Financiera Rural o de otros fondos que pueden ser de una sola vez o recurrentes. 

 
RELEVANTES NACIONALES 

 
Urgen banqueros consolidación fiscal 
(2024-04-19, Charlene Domínguez, Reforma, . 1)  

La Asociación de Bancos de México (ABM) señaló que es necesaria una consolidación fiscal 
después del gasto extraordinario del Gobierno federal en programas de infraestructura. Los 
bancos coinciden en la importancia de fortalecer los ingresos públicos, pero hay discusión sobre 
la magnitud de la consolidación. La ABM también discutió el próximo cambio de administración 
gubernamental y cómo trabajarán con el siguiente Gobierno para lograr un mayor crecimiento y 
redistribución del ingreso. 
 
Bajo Reserva 

(2024-04-19, Bajo Reserva, El Universal, . 2)  
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La reciente renuncia de la coordinadora de Puertos y Marina Mercante, Ana Laura López Bautista, 
y la directora de Puertos, Marisa Abarca Hernández, ha generado inquietud en la Secretaría de 
Marina, dirigida por el almirante José Rafael Ojeda Durán. López Bautista dejó su cargo debido 
a la forma en que se estaban tomando decisiones por órdenes de mandos superiores, incluyendo 
la toma por la fuerza de muelles concesionados en Los Cabos. La Marina ha estado pugnando 
por controlar los puertos en lugar de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes. 
 
INE, bajo el fuego de ciberataques; registra 32 por minuto 

(2024-04-19, Ernesto Aroche Aguilar, El Universal, . 1,4)  

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha experimentado un aumento significativo en los ataques 
cibernéticos en los primeros dos meses de 2024, superando la cantidad de ataques recibidos 
durante todo 2018. En total, se registraron 2.6 millones de intentos de vulnerar la integridad de 
los sistemas informáticos del INE en los primeros 57 días de 2024. Los ataques han ido en 
aumento en los últimos 10 años, con más de 19 millones de intentos en total. Los especialistas 
advierten que los ataques podrían intensificarse durante el proceso electoral. 
 
Inactivas, hasta cuatro millones de cuentas de afores 

(2024-04-19, Karla Ponce, Excélsior, . 1,3)  

Las afores operan entre 3.5 y 4 millones de cuentas inactivas de trabajadores mayores de 70 
años, que representan 40 mil millones de pesos. Si se aprueba la reforma propuesta, estos fondos 
serían transferidos al Fondo de Pensiones para el Bienestar. Además, el Infonavit administra 2.5 
millones de cuentas inactivas de trabajadores de 70 años, lo que representaría una transferencia 
de 4 mil 500 millones de pesos. 
 
Claman por aparición de 21 marinos 

(2024-04-19, Rolando Aguilar, Excélsior, . 19)  

Las familias de 21 marinos que desaparecieron durante el paso del huracán Otis por Acapulco 
hace seis meses están exigiendo su aparición. Sin embargo, los dueños de las embarcaciones 
semihundidas en la bahía no permiten su remoción debido a problemas con el pago del seguro. 
Aunque se han encontrado restos óseos en los últimos días, se ha confirmado que pertenecen a 
animales y no a seres humanos. Las familias insisten en la necesidad de remover los restos de 
las embarcaciones para determinar si hay cuerpos en el lugar, además de evitar derrames de 
líquidos que podrían causar contaminación. La Capitanía de Puerto ha informado que ya se están 
realizando reuniones con diferentes dependencias para iniciar la limpieza marina, pero no se 
puede obligar a los dueños de los yates y lanchas a mover sus embarcaciones. 
 
Armerías juegan última carta ante la Corte Suprema de EU 

(2024-04-19, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1,6)  

Armerías estadounidenses solicitan a la Corte Suprema de Estados Unidos atraer su caso 
después de que un tribunal de apelaciones decidiera retomarlo. Las armerías argumentan que la 
venta legal de armas goza de inmunidad gracias a la Ley de Protección al Comercio Legal de 
Armas. El gobierno mexicano ha solicitado 10 mil millones de dólares en reparación del daño y 
medidas como la prohibición de la venta de armas de asalto y cargadores de alta capacidad. 
 
Ataca Israel base militar iraní; ningún daño grave, dice Teherán 

(2024-04-19, Agencias, La Jornada, . 1,25)  
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Israel atacó una base aérea militar iraní cerca de Isfahan, pero no se confirmó oficialmente. Irán 
informó que sus defensas aéreas abatieron tres drones y que sus instalaciones nucleares 
permanecen intactas. No se registraron grandes daños ni explosiones, y las autoridades iraníes 
activaron sus defensas antiaéreas en varias provincias. 
 
La banca, con ganancias récord en el sexenio 

(2024-04-19, Y. Zaragoza, El Heraldo de México, . 18,1,18,19)  

La banca mexicana cerrará el sexenio con ganancias récord y recursos de hasta 1.3 billones de 
pesos para continuar con la colocación de crédito en el país. En 2023, el sector registró ganancias 
históricas de 273 mil 314 millones de pesos debido a una mayor colocación de crédito en un 
escenario de altas tasas de interés. A pesar de que se espera un menor ritmo de crecimiento en 
las utilidades debido a una reducción de las tasas y a un menor crecimiento económico, la banca 
cuenta con una cartera sana y diversificada y está preparada para financiar a familias, empresas 
y proyectos viables. 
 
Israel contraataca a Irán y estalla caos en mercados  
(2024-04-19, Reuters, El Sol de México, . 1,23)  

Israel lanzó un ataque contra Irán en represalia por el bombardeo que sufrió el fin de semana. 
Los ataques fueron descritos como "limitados" y "no nucleares". Irán activó sus sistemas de 
defensa aérea, pero los sitios nucleares permanecieron intactos. 
 
Sin consolidación fiscal, grado de inversión en riesgo 

(2024-04-19, Redacción, El Financiero, . 1,4)  

Directivos de la banca en México consideran importante lograr la consolidación fiscal en el país 
para evitar la pérdida del grado de inversión. Se plantea que esta consolidación incluya recortes 
de gastos y aumentos en los ingresos fiscales a través de impuestos, y que sea acompañada por 
un crecimiento económico. Además, se prevé que la tasa de interés de referencia en México baje 
a 10% al cierre de 2024 y los banqueros mantienen optimismo sobre el futuro del país, a pesar 
de la reducción en la proyección de crecimiento del PIB. 
 
Reportan ataque de Israel a Irán; sube el petróleo y el peso se debilita 

(2024-04-19, Fernanda Martínez, El Economista, . 1,22)  

Los futuros del petróleo subieron casi un 4% debido al nerviosismo en Oriente Medio por una 
supuesta respuesta de Israel contra Irán. Se informó de explosiones en un aeropuerto en la 
ciudad iraní de Isfahán, donde se encuentran varios sitios nucleares. El posible aumento de la 
tensión en la región también afectó al tipo de cambio, con una depreciación del peso mexicano 
frente al dólar. 
 
La banca apoyó a 30,000 clientes tras el paso de Otis 

(2024-04-19, Édgar Juárez, El Economista, . 5)  

La Asociación de Bancos de México (ABM) informó que 30,000 clientes recibieron apoyo de 
pagos diferidos de sus créditos después del paso del huracán Otis, con un monto total de 8,100 
millones de pesos. Además, se donaron 383 millones de pesos a través de la banca y no se 
cobraron comisiones por retiro de efectivo en cajeros automáticos. A medio año del huracán, la 
infraestructura bancaria ha avanzado en su recuperación, con el 96% de las sucursales y el 100% 
de los cajeros automáticos recuperados. Se han iniciado reestructuras crediticias y otras opciones 
para continuar apoyando a los clientes que lo necesiten. 
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Incertidumbre por nueva expropiación 

(2024-04-19, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1,15)  

La decisión del Gobierno de México de expropiar la planta de hidrógeno de Air Liquide en la 
refinería de Pemex genera incertidumbre a la inversión, especialmente en un momento de cambio 
de Gobierno. Expertos consideran que esta medida deja una gran responsabilidad a la nueva 
administración y afecta la seguridad y certeza jurídica de los inversionistas. Además, se señala 
que esta expropiación crea un precedente y genera incertidumbre sobre la posibilidad de que se 
pueda quitar la inversión a una empresa que gane un contrato o servicio. 
 
Sin reconocimiento ni garantías  
(2024-04-19, Elizabeth Velasco, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

El cantante de reguetón Dani Flow anunció durante un concierto el nacimiento de su segunda 
hija, fruto de su relación poliamorosa con su esposa Jocelyne y su nueva pareja Valeria. Sin 
embargo, la Suprema Corte de Justicia de México rechazó reconocer las uniones de más de dos 
personas como matrimonio o concubinato, argumentando un desbalance de poder en estas 
relaciones. Expertos consideran que esta decisión es discriminatoria y que el desbalance de 
poder también existe en las relaciones de pareja tradicionales. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
CCE y ABM impulsarán crecimiento económico de Mipymes 

(2024-04-18, Fernanda Murillo, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Asociación de Bancos de México (ABM) firmaron 
un convenio para promover la educación financiera y el crecimiento económico de las micro, 
pequeñas y medianas empresas (Mipymes). El convenio incluye actividades de difusión sobre 
bancarización, financiamiento, digitalización, ahorro y medios de pago. El presidente del CCE, 
Francisco Cervantes, destacó que este acuerdo fortalecerá a las Mipymes y les proporcionará 
herramientas financieras, técnicas y corporativas para su competitividad. Por otro lado, el CCE 
expresó su preocupación por el debate legislativo sobre la creación del Fondo de Pensiones del 
Bienestar, ya que aún no se conoce el texto final. Cervantes afirmó que están esperando el 
documento final para poder revisarlo y emitir una opinión. 

Reportacero (Sitio),  
 
Coparmex hace diálogos por la paz 

(2024-04-19, Redacción, 24 Horas, . 18)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) organizó los diálogos por la 
paz, buscando un México más seguro. Durante las mesas de diálogo, se discutieron estrategias 
y propuestas para mejorar la seguridad en el país. Entre las propuestas se encuentran la creación 
de una Comisión Nacional de Búsqueda y Desaparición de Personas, la implementación de una 
estrategia de seguridad para las mujeres, y la creación de un observatorio ciudadano de 
seguridad. La Coparmex también propuso la creación de un sistema de evaluación de los titulares 
de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y de la Fiscalía General de la República, 
con el fin de garantizar su idoneidad y capacidad. 

Hoja de Ruta (Sitio), La Prensa (Sitio), Club Jurídico Yucatán YUC (Sitio), Sobre T (Sitio), Al Chile Poblano PUE (Sitio),  
 
Prepara Coparmex Diálogos por la Democracia 
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(2024-04-19, Redacción, Poder MX BC (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) organizará los Diálogos por 
la Democracia en Mexicali para conocer las propuestas de los candidatos a la presidencia 
municipal. El foro contará con el apoyo de las cámaras empresariales y busca conocer las ideas 
de los aspirantes a gobernar la capital del estado. El presidente de COPARMEX, Ernesto García 
Manjarrez, señaló que el formato del foro se modificará debido a la presencia de nueve 
candidatos. El objetivo del evento es que la ciudadanía conozca cómo los candidatos abordarán 
y solucionarán los problemas de la ciudad, como la seguridad y el medio ambiente. 

La Crónica de Hidalgo HGO (sitio),  
 
Evelyn Salgado asiste a firma del convenio entre la ABM y el CCE 

(2024-04-19, Redacción, ANews Acapulco GRO (Sitio), )  

La gobernadora Evelyn Salgado Pineda asistió a la 87 Convención Bancaria, donde se firmó un 
convenio de colaboración entre la Asociación de Bancos de México (ABM) y el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) para promover la educación financiera de las micro, pequeñas y 
medianas empresas (MiPyMEs) del país. La mandataria agradeció el apoyo de ambos 
organismos en la reactivación de Acapulco y Coyuca de Benítez. El presidente de la ABM, Julio 
Carranza Bolívar, destacó la importancia de fomentar la inclusión financiera y el acceso al 
financiamiento para las MiPyMEs. El presidente del CCE, Francisco Cervantes, habló sobre el 
apoyo a la recuperación económica de Acapulco y Coyuca de Benítez. La gobernadora también 
visitó el stand de productos guerrerenses "Hecho en Guerrero". 

SDP Noticias (sitio), La Razón de México,  
 
Da la gobernadora la bienvenida a los banqueros; agradece su apoyo tras Otis 

(2024-04-19, Redacción, El Sur GRO (sitio), )  

La gobernadora, Evelyn Salgado Pineda, se reunió con el empresario Carlos Slim y el presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, para discutir la estrategia de 
seguridad con la Guardia Nacional en Acapulco. Salgado Pineda informó que más de 36 mil 
comercios han abierto en Acapulco y Coyuca de Benítez, y que la mayoría de los bancos 
afectados por el huracán ya están operando. También presenció la firma de un convenio entre la 
Asociación de Bancos de México y el Consejo Coordinador Empresarial para apoyar a las 
pequeñas y medianas empresas. 
 
Dificulta proceso electoral cantidad tan grande de candidatos a la alcaldía de Mexicali, 
dice Coparmex 

(2024-04-19, Redacción, The Baja Post BC (sitio), )  

El presidente local de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Ernesto 
García Manjarrez, expresó su preocupación por la gran cantidad de candidaturas para la alcaldía 
de Mexicali, que podría dificultar la organización de eventos electorales. A pesar de esto, García 
Manjarrez insta a la población a votar el próximo 2 de junio. Los eventos electorales se realizarán 
en conjunto con el Consejo Coordinador Empresarial (CEE) para evitar una carga excesiva para 
las cámaras. 
 
En Acapulco se lleva acabo la Comisión Bancaría, el Presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, Francisco Cervantes hizo un llamado a la presidenta municipal de 
Acapulco. 
(2024-04-18, Juan Becerra, Canal 121 Telefórmula, )  
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Que tenga sensibilidad porque hay personas que necesitan llevar a cabo obras de restauración 
en la zona y la alcaldesa pide 500 mil pesos de permiso para quienes busquen restaurar sus 
viviendas. 
 
En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
habló sobre el nearshoring. 
(2024-04-18, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

Francisco Cervantes dijo que cerraron con más de 36 mil mdd de inversión directa en el 2023. 
Por otro lado, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial mencionó que para los debates 
y las presentaciones de los candidatos presidenciales: Xóchitl Gálvez, Jorge Álvarez Máynez, 
Claudia Sheinbaum han pedido que hayan propuestas; ya que México es la economía 12 del 
mundo. La conductora, Maricarmen Cortés, señaló que el Consejo Coordinador Empresarial firmó 
con la Asociación de Bancos de México un convenio-colaboración para impulsar el crecimiento 
económico de las mipymes. 
 
CCE recibe denuncias de cobro por permiso de reconstrucción en Acapulco 

(2024-04-18, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha recibido denuncias de que la presidencia 
municipal de Acapulco, encabezada por Abelina López Rodríguez, cobra 500 mil pesos por el 
permiso de reconstrucción de los condominios en la zona diamante del puerto, que fueron 
dañados por el Huracán Otis hace seis meses. Francisco Cervantes, presidente del CCE, ha 
destacado la necesidad de establecer una mesa de diálogo para facilitar la recuperación de 
Acapulco. Cervantes también ha señalado que muchos de los dueños de los departamentos no 
contaban con cobertura de huracanes en sus seguros, lo que ha complicado aún más la 
recuperación de la zona. 
 
Procurar la paz en los tres niveles, clave para consolidación de empresas: Coparmex 

(2024-04-19, Fernanda Garduño, El Sol de Irapuato (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en la región Irapuato y 
Salamanca ha exigido a las autoridades y candidatos a cargos públicos que se articulen para 
ofrecer paz, ya que la inseguridad afecta al desarrollo económico. Jesús Valentín Barajas, el 
nuevo presidente de Coparmex, ha informado que algunas corporaciones transnacionales no han 
podido establecerse en la zona debido a la inseguridad, lo que podría inhibir las inversiones. Para 
abordar este problema, Coparmex organizará un foro llamado Exprésate 462, en el que los 
candidatos a la presidencia de Irapuato podrán presentar sus propuestas en materia de 
seguridad. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Duendes y efectos 

(2024-04-19, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

La ley para el Fondo de Pensiones para el Bienestar ha sido aprobada con modificaciones no 
autorizadas, lo que ha llevado a una denuncia de violación al proceso legislativo. Esto no es un 
incidente aislado, ya que se han producido errores similares en otras sesiones legislativas. Estos 
errores, que parecen ser intencionales, demuestran el temor de los legisladores a desafiar las 
demandas del presidente, incluso si esto significa violar procedimientos y formas parlamentarias. 
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Esto representa una amenaza autoritaria a la República, ya que el presidente busca concentrar 
todo el poder en su persona. 
 
Historias De NegoCEOs // Filtración de denuncia tira caso Piña-Zaldívar 

(2024-04-19, Mario Maldonado, El Universal, . 15)  

La investigación iniciada por el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) contra el ministro en retiro 
Arturo Zaldívar y otros miembros del Poder Judicial es una estrategia electoral. El CJF ha 
admitido que la filtración de documentos sobre la investigación es una falta grave que también 
debe ser investigada, lo que impide que se tomen medidas contra los acusados. Esta jugada 
electoral ha blindado a los acusados de posibles sanciones, dejando a la ministra Norma Piña sin 
herramientas para condenar a su antecesor. La investigación se basa en denuncias anónimas 
que carecen de pruebas suficientes para justificar una investigación. 
 
Veranda // El "sobreturismo" deja sentir en Mazatlán 

(2024-04-19, Carlos Velázquez, Excélsior, . 6)  

El empresario turístico Ernesto Coppel, fundador de Quivira y Pueblo Bonito, está cerca de 
alcanzar los 100 mil seguidores en Instagram. Sin embargo, su más reciente declaración sobre 
la contaminación auditiva en Mazatlán, provocada por bandas y "pulmonías", ha generado 
polémica. Coppel propone regular estas prácticas, lo que ha abierto una conversación sobre las 
consecuencias del turismo desbordado. A pesar de las críticas, Coppel ha ganado 10 mil 
seguidores en su cuenta de Instagram tras sus declaraciones. 
 
Bitácora del Director // Lo que no se dice de las pensiones 

(2024-04-19, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

La iniciativa del oficialismo para reformar las leyes y garantizar pensiones del 100% del salario 
para aquellos que ganan hasta 16,000 pesos al mes ha generado controversia. Sin embargo, 
este enfoque solo aborda una pequeña parte del problema, ya que siete de cada diez adultos 
mayores no reciben una pensión contributiva. Se estima que para 2050, México tendrá unos 35 
millones de adultos mayores, de los cuales unos 25 millones no tendrán ninguna pensión 
contributiva. Se necesita una reingeniería fiscal para abordar este problema, en lugar de confiscar 
los ahorros privados de los trabajadores. 
 
Activo empresarial // 2.2 millones de cuentas inactivas; gobierno pone foco en afores 

(2024-04-19, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El gobierno de México planea utilizar las cuentas inactivas de trabajadores mayores de 70 años, 
que no han tocado su pensión ni están activos en ninguna actividad laboral, para crear un Fondo 
de Pensiones para el Bienestar. Estas cuentas inactivas suman 2.2 millones y representan cerca 
de 40 mil millones de pesos. El presidente López Obrador quiere tener la reforma lista para el 1 
de mayo, el Día del Trabajo, y anunciar que los trabajadores recién pensionados recibirán una 
pensión hasta del 100% del promedio salarial de los cotizantes en el IMSS. 
 
Análisis superior // Haciendo propuestas 

(2024-04-19, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Padre del Análisis Superior, Carlos Loret de Mola, destaca la importancia de contar con 
funcionarios valiosos en la administración de Claudia Sheinbaum, en caso de que gane la 
elección presidencial. Dos posibles candidatos son Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda, y 
Carlos Martínez, director general del Infonavit. Yorio ha sido responsable de diversificar las 
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fuentes de financiamiento del gobierno federal, mientras que Martínez ha liderado el Infonavit 
durante tres periodos, logrando una visión más amplia del organismo. 
 
Cuenta corriente // Red México, abierta e interoperable 

(2024-04-19, Alicia Salgado, Excélsior, . 4)  

La integración de la Red M en México permitirá la interoperabilidad y competencia en el mercado 
de procesamiento de pagos con tarjeta, así como el pago sin contacto a través de dispositivos 
móviles. El Comité de Asociados de la ABM propuso la integración de una empresa que no sea 
propiedad de bancos, sino de los participantes del sistema, para fijar las reglas del intercambio y 
establecer un sistema de arbitraje. Sin embargo, se espera que Banxico fije las reglas para el 
procesamiento de pagos físicos o digitales y supervise y regule la red doméstica. 
 
Desde el piso de remates // Bancos: reconocimiento a AMLO 

(2024-04-19, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

En el cierre de la 87 Convención de la Asociación de Bancos de México, se espera que el 
presidente López Obrador reciba un reconocimiento público por su diálogo con las autoridades 
financieras. A pesar de los intentos de imponer topes legales a las comisiones bancarias, estos 
no prosperaron durante el sexenio. Citibanamex pronostica una caída del 0.2% en el PIB para el 
primer trimestre, pero descarta una recesión. HSBC destaca la importancia de la formalización 
de empresas y personas físicas para avanzar en la inclusión y el acceso a créditos bancarios. 
 
Día Con Día // Ha muerto, empieza a vivir 

(2024-04-19, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Octavio Paz, el famoso escritor y poeta mexicano, ha fallecido. A pesar de su muerte, su legado 
perdurará mucho más allá de su vida. Sin embargo, la imagen pública de Paz, dominada por su 
papel político, ha eclipsado su obra literaria. Aunque elogiado por su crítica al socialismo y su 
visión de la historia de México, su libro sobre Sor Juana, considerado superior, ha sido relegado 
a un segundo plano. La consagración de Paz en vida como un autor clásico ha limitado la 
celebración de su libro más reciente, La llama doble. A pesar de su fama literaria, Paz ha sido 
poco leído y su verdadera obra aún está por descubrirse. 
 
Duda Razonable // Lo que las candidatas callan, Rogelio dice 

(2024-04-19, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El gobierno de México está enfrentando una falta de fondos para financiar sus programas y 
proyectos, incluyendo aumentos en programas sociales, compromisos de pensiones y planes de 
salud. La economía del país, altamente dependiente del exterior, ha experimentado un lento 
crecimiento después de la pandemia, lo que ha afectado la capacidad del gobierno para generar 
ingresos. A pesar de los esfuerzos para encontrar nuevas fuentes de financiamiento, como utilizar 
recursos no reclamados de las Afores, el secretario de Hacienda ha reconocido que no hay 
suficiente dinero para cubrir las necesidades del país. La falta de fondos podría ser un desafío 
para la próxima administración presidencial. 

La Quinta Transformación // Claudia no es Andrés Manuel 
(2024-04-19, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 9)  

La candidata presidencial Claudia Sheinbaum desea que Rogelio Ramírez de la O se mantenga 
como secretario de Hacienda, pero el consultor de negocios no está contento con la idea. 
Ramírez de la O se ha resistido a aceptar el cargo en el pasado y ha tenido dificultades para 
tener control sobre el sector energético y armar su propio equipo de colaboradores. Si Sheinbaum 
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gana la presidencia, tiene una amplia lista de posibles reemplazos para Ramírez de la O, 
incluyendo a Gabriel Yorio, Jorge Mendoza Sánchez, Luz Elena González, Gerardo Esquivel, 
Raquel Buenrostro, Juan Pablo de Botton, Santiago Levy y Adolfo Hellmund. 

 

Corporativo // Banca en ruta 2024 

(2024-04-19, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 20)  

Los banqueros mexicanos no parecen preocupados por la sucesión presidencial, ya que 
consideran que los planes de gobierno de las dos candidatas líderes se alinean con los objetivos 
de la banca. Esperan un año de crecimiento para la banca, con mayor colocación de crédito, 
aunque con un freno en el crecimiento de las ganancias debido a la bajada de las tasas de interés. 
Los bancos están dispuestos a apoyar proyectos de relocalización, especialmente en el norte del 
país. 
 
EN Petit Comité // Una elección judicializada 

(2024-04-19, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 35)  

Analistas y politólogos predicen que las elecciones de 2024 en México podrían llegar a instancias 
judiciales, ya que la oposición buscará anular el proceso electoral debido a la presunta injerencia 
del Ejecutivo en el sentido del voto de la ciudadanía. Estas elecciones serán clave, ya que 
también se renovarán 128 senadurías y 500 diputaciones del Congreso de la Unión, lo que podría 
afectar el Plan C del presidente López Obrador. La confrontación entre el Poder Ejecutivo y el 
Poder Judicial podría trasladarse al ámbito electoral. 
 
Coordenadas // A seis años de soltar al "tigre" H 

(2024-04-19, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

A seis años de soltar al "tigre" H, las candidatas y el candidato a la Presidencia de México 
participarán en la Convención de la Asociación de Bancos de México (ABM). Este evento es una 
oportunidad para contrastar los puntos de vista de cada candidato, aunque no habrá un debate 
directo. Hace seis años, Andrés Manuel López Obrador invocó la metáfora del "tigre" y advirtió 
que si había fraude en las elecciones, se soltaría el tigre. Aunque aclaró que no aludía a la 
violencia, la frase quedó.  
 
Estrictamente Personal // La rebelión violenta de Encinas 

(2024-04-19, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 42)  

Alejandro Encinas, ex subsecretario de Gobernación para Derechos Humanos y titular de la 
Comisión para la Verdad del Caso Ayotzinapa, ha caído en desgracia con el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Se le acusa de alentar las protestas violentas de los normalistas de 
Ayotzinapa en marzo, que incluyeron el derribamiento de una puerta de Palacio Nacional. 
Informes de inteligencia militar sugieren que Encinas instigó estas acciones y ha estado 
involucrado en otras acciones violentas. López Obrador, que antes lo defendía, ahora podría 
considerar tomar medidas ejemplares contra Encinas debido a su actitud rebelde y su impacto 
en la imagen presidencial. 
 
Ricos Y Poderosos // Banca en México, sólida y optimista 

(2024-04-19, Marco Antonio Mares, El Economista, . 27)  

La 87ª Convención Bancaria en México marca la despedida del presidente Andrés Manuel López 
Obrador de los banqueros, así como la primera pasarela privada de los aspirantes a la 
presidencia. Los bancos en México han registrado ganancias récord en los últimos cinco años, 

https://www.efinf.com/clipviewer/6e3ab12e648f380e8dd363900eaf6449?file
https://www.efinf.com/clipviewer/45e4f087d777c02ae2ddc47518ec5146?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0bc5a47a4dd19c8b7b998a542c1609d9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fe9ee0bd731468f46719361c564256ba?file
https://www.efinf.com/clipviewer/60b7cb4c4aa73f24218ff85bb601be9c?file


 

 

con un aumento del 10.04% en términos reales en 2023. A pesar de las preocupaciones sobre la 
desaceleración económica, los banqueros se mantienen optimistas y listos para impulsar la 
economía. 
 
En Privado // El creciente poder presidencial, ¿es para heredarlo? 

(2024-04-19, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha utilizado sus últimos meses de gobierno para 
introducir varias reformas y decretos, fortaleciendo su poder y concentrando facultades. A pesar 
de que le restan 164 días en el cargo, es probable que continúe manteniendo el control, ya que 
no parece dispuesto a dejar el poder. Aunque su sucesora deberá decidir y resolver su relación 
con López Obrador, es probable que él continúe ejerciendo una influencia significativa. Además, 
el presidente ha promovido un juicio político contra la presidenta de la Corte, Norma Lucía Piña 
Hernández, y ha iniciado un proceso penal contra la candidata opositora Xóchitl Gálvez, lo que 
ha desplazado la atención de la candidata Claudia Sheinbaum. 
 

TREN MAYA 
 
Mobility ADO ajusta operaciones ante aumento de pasajeros por Tren Maya 

(2024-04-19, Redacción, FIN Ganar-Ganar, )  

La empresa de transporte Mobility ADO ha aumentado su enfoque en el Tren Maya en Quintana 
Roo, optimizando su servicio para satisfacer la creciente demanda de pasajeros que se 
desplazan desde Cancún, Puerto Morelos y Playa del Carmen hacia las estaciones del tren. ADO 
planea aumentar la frecuencia de sus rutas en anticipación a un mayor interés de los turistas 
nacionales en los próximos meses. A pesar de este enfoque en el Tren Maya, ADO no ha 
reducido sus servicios hacia otros estados, sino que ha fomentado un nuevo segmento turístico 
emergente. 
 
Promete Claudia Sheinbaum ampliar el Tren Maya a Puerto Progreso 

(2024-04-18, Redacción, La Voz de la Nación (Sitio), )  

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, prometió ampliar el Tren Maya hasta 
Puerto Progreso, Yucatán, si es elegida. Sheinbaum, quien visitó Mérida, también prometió 
apoyar a Yucatán con el programa Renacimiento Maya, que incluye la construcción de parques 
industriales, la entrada de gas natural y la puesta en marcha de dos plantas de generación de 
electricidad. Sheinbaum hizo estas promesas durante un mitin en el Parque de La Paz, donde 
fue presentada por el expanista Rommel Pacheco, quien ahora es candidato de Morena para la 
alcaldía de Mérida. 

Noticias ZMG (Sitio),  
 
AMLO: "¡No esperen utilidades pronto en Mexicana de Aviación y Tren Maya!" 

(2024-04-18, Redacción, Momento Financiero (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), ha instado a la paciencia en 
relación a la rentabilidad de Mexicana de Aviación y el Tren Maya, dos proyectos emblemáticos 
de su gobierno. AMLO recordó que la consolidación de una empresa lleva tiempo y paciencia, y 
que los resultados financieros no llegan de la noche a la mañana. El Tren Maya, inaugurado en 
diciembre de 2021, es un proyecto de más de 1,500 kilómetros de vía férrea que se espera que 
impulse la economía del sureste mexicano. Sin embargo, los expertos han cuestionado su 
viabilidad a largo plazo y han expresado preocupación por la falta de utilidades en el corto plazo. 
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Mexicana de Aviación, rescatada por el presidente hace 13 años, también ha sido objeto de dudas 
sobre su viabilidad financiera y su capacidad para generar ganancias en el futuro. 
 
En Quintana Roo ya inició el despido masivo por el asunto del Tren Maya. 
(2024-04-18, Javier Alatorre, Miguel Aquino, Imina Velázquez, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En Quintana Roo ya inició el despido masivo por el asunto del Tren Maya, mientras estuvo la 
construcción llegó gente a trabajar, ahora a muchos les adelantaron su término de contrato. 
Miguel Aquino, conductor del programa, opinó que seguramente estos trabajadores estuvieron 
dados de alta en el IMSS e ISSSTE, pero hoy ya no están. 

 

Ayer el Senado aprobó las reformas a la Ley de Amparo, Morena aprovechó su mayoría. 
Uno de los ejemplos es que se podía amparar ante las obras del gobierno, como el Tren 
Maya. 
(2024-04-18, Juan Pablo de Leo, Vaitiare Mateos, Canal 40 Adn, )  

Ayer el Senado aprobó las reformas a la Ley de Amparo, Morena aprovechó su mayoría. Uno de 
los ejemplos es que se podía amparar ante las obras del gobierno, como el Tren Maya, que ha 
afectado al ambiente. Con la Ley de Amparo se elimina la presunción de inocencia, quien sea 
inculpado, será presunto culpable, porque no tiene la posibilidad de ampararse. Se desprotege a 
los vulnerables, para empoderar a un solo poder. 
 

AIFA 
 
AIFA supera los 400 mil pasajeros 

(2024-04-19, Tláloc Puga, El Universal, . 27)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha registrado un aumento en el número de 
pasajeros, moviendo 424 mil personas en marzo, el mayor flujo mensual desde su apertura en 
marzo de 2022. Esta cifra es más del doble de los viajeros atendidos en marzo del año pasado. 
Desde su inauguración, el AIFA ha transportado más de 661 mil personas. 
 
¿Cuándo abre el Tren Suburbano al AIFA? 

(2024-04-18, Carolina López Hidalgo, El Heraldo de México (sitio), )  

El Tren Suburbano que conectará Buenavista con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) se inaugurará en junio de 2024. La ruta de 23 kilómetros contará con 6 nuevas estaciones, 
pasando por los municipios de Tultitlán, Tultepec y Nextlalpan. Se espera que el servicio tenga 
una capacidad de hasta 719 pasajeros por tren, con cerca de 165 mil usuarios por día. El viaje 
desde Buenavista al AIFA tomará aproximadamente 39 minutos. El proyecto ha sido financiado 
con una inversión de 25 mil 800 millones de pesos por parte del Gobierno Federal. 
 
En dos años, el AIFA transporta el 10% de lo que registra el AICM en un año 

(2024-04-18, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en Santa Lucía ha transportado a más de 4.6 
millones de pasajeros en sus primeros dos años de funcionamiento, representando más del 10% 
de lo que el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) transporta en un año. Sin 
embargo, el AICM continúa saturado y solo ha podido aminorar el flujo de pasajeros en sus 
terminales con ayuda de decretos presidenciales que recortaron el nivel máximo permitido para 
operaciones aéreas por hora. El AIFA, construido para aliviar la saturación del AICM, tiene una 
capacidad para 19 millones de pasajeros anuales en su primera etapa. En otro tema, las altas 
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temperaturas en la Ciudad de México han llevado a las aerolíneas a disminuir el peso de sus 
equipos al despegar para mantener las condiciones de seguridad necesarias. Aeroméxico ha 
tenido que restringir el peso de algunas de sus operaciones debido a las altas temperaturas, lo 
que disminuye la densidad del aire y requiere ajustes en el peso autorizado para el despegue. 
 
AIFA: se conocieron las primeras imágenes de la estación Buenavista del Tren 
Suburbano 

(2024-04-19, Redacción, Agencia de Viajes México MX (sitio), )  

El Tren Suburbano-AIFA, que conectará Buenavista con el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA), se inaugurará en junio de 2024. La terminal Buenavista ya está casi lista para 
recibir a los pasajeros, con señalización, luces y escaleras eléctricas. La inversión en el proyecto 
del Tren Suburbano fue de aproximadamente 25,800 millones de pesos. Se estima que el trayecto 
de 23 kilómetros entre Lechería y el AIFA tomará unos 40 minutos, beneficiando a más de 80,000 
personas diariamente. El precio del pasaje se estima en 120 pesos, un aumento sobre las tarifas 
actuales del Tren Suburbano. 
 
Clara Brugada, candidata a Jefa de Gobierno por la Coalición Sigamos Haciendo Historia, 
propuso crear el corredor ferroviario Pantaco- AIFA. 
(2024-04-18, Liliana Sosa, David Medrano, Canal 6 Multimedios, )  

Clara Brugada, candidata a Jefa de Gobierno por la Coalición Sigamos Haciendo Historia, 
propuso crear el corredor ferroviario Pantaco- AIFA. 

Canal 3 Imagen, 88.9 Noticias,  

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Denuncia empresario a Nahle ante FGR por enriquecimiento 

(2024-04-18, Antonio Baranda, Reforma.com (sitio), )  

El empresario Arturo Castagné ha presentado una denuncia ante la Fiscalía General de la 
República (FGR) contra la candidata de Morena al Gobierno de Veracruz, Rocío Nahle, por 
corrupción, enriquecimiento ilícito y lavado de dinero. Castagné ha alegado que Nahle adquirió 
propiedades y liquidó créditos por cerca de 100 millones de pesos en 2019, cuando su salario 
mensual era de aproximadamente 100 mil pesos. También ha denunciado a José Luis Peña 
Peña, esposo de la ex Secretaria de Energía, por operaciones financieras que rondan los 100 
millones de pesos. Castagné ha afirmado que la denuncia no está relacionada con cuestiones 
políticas y que se trata de una denuncia ciudadana por agravio al país. Además, ha criticado el 
presupuesto de 8 mil millones de dólares asignado a la Refinería de Dos Bocas, que según él ha 
documentado en más de 20 mil millones de dólares, sin que se haya refinado un solo barril. 

Noticias MVS (Sitio), José Cárdenas (Sitio), Reforma,  
 
Politizar, minimizar o ignorar el problema del agua pone en riesgo la poca que nos queda 
para beber 

(2024-04-19, Diego Alcalá Ponce, El Universal (sitio), )  

El "Día Cero" del agua, cuando el suministro normal se racione o se agote, ya ha empezado en 
gran parte de México. Para abordar esta crisis, se ha convocado un Hidro-Taller para explorar 
soluciones, incluyendo la desalinización del agua de mar. Israel ha desarrollado un plan de 
desalinización exitoso, que incluye la construcción de plantas desaladoras y un apoyo regulatorio 
integral de la Autoridad del Agua. La Dra. Miriam Brusilovsky, experta en desalinización, ha 
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compartido la experiencia de Israel en el taller, junto con otros expertos en recursos hídricos. 
Además, se ha discutido el impacto del metano en comunidades cercanas a las instalaciones de 
gas y petróleo, como la refinería de Dos Bocas en Tabasco. Se han reportado problemas de salud 
y ambientales en estas comunidades, y se espera que estos problemas empeoren con la 
actividad de la refinería de Dos Bocas. 
 
Exportaciones de petróleo crudo mexicano a EU tocan mínimo histórico: ¿Por qué? 

(2024-04-18, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

Las exportaciones de petróleo crudo mexicano a Estados Unidos han disminuido un 50% en 
comparación con marzo, alcanzando su nivel más bajo registrado, según la Administración de 
Información Energética. Estados Unidos ha tenido que aumentar sus importaciones de otros 
países para compensar la disminución de las compras de crudo mexicano, aumentando sus 
importaciones de Nigeria en un 302%, de Irak en un 116% y de Colombia en un 115%. Se espera 
que las exportaciones de petróleo crudo se reduzcan un 46% en 2024 para alimentar al Sistema 
Nacional de Refinación, incluida la nueva refinería de Dos Bocas. La refinería de Olmeca se 
espera que procese un promedio de 204 mil barriles diarios de petróleo crudo en su primer año 
de vida, representando el 16.4% de la producción petrolera del país. Se prevé que la refinería de 
Deer Park en Houston, Texas, procese un promedio de 272 mil barriles diarios de petróleo crudo 
durante 2024. 
 

SICT 
 
¿Qué viene para el Centro SCOP? 

(2024-04-19, Francisco Morales, Reforma, . 15)  

La demolición del Centro SCOP en la Colonia Narvarte ha dejado espacio para el Parque del 
Muralismo Mexicano, un proyecto de mil 500 millones de pesos que incluirá tres nuevos edificios, 
incluyendo oficinas de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), un 
archivo y un museo. Los 13 petromurales de Juan O'Gorman, José Chávez Morado y sus 
discípulos del Taller de Integración Plástica serán el foco principal del nuevo espacio. El proyecto 
será presentado públicamente una vez que la Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de 
México apruebe el proyecto final. La demolición del Centro SCOP ha sido elogiada por el Consejo 
Internacional de Monumentos y Sitios (Icomos), pero también se ha expresado preocupación por 
la falta de información sobre el proyecto del parque. Los murales retirados serán preservados y 
resguardados hasta que se pueda comenzar la construcción de la segunda fase del parque. 
 
Impulsan con familiares preservación de murales en el Centro SCOP 

(2024-04-18, Staff, Info-Transportes (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado la 
construcción de un nuevo parque en la antigua sede de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT) en la Ciudad de México. El proyecto, llamado Parque del Muralismo Mexicano, 
incluirá la preservación de murales de reconocidos artistas mexicanos. Las obras de arte serán 
restauradas y protegidas utilizando tecnología avanzada. La primera fase del proyecto, que 
incluye la salvaguarda de la obra artística y la demolición del inmueble, está en curso. En una 
reunión con familiares de los artistas, representantes del gobierno reafirmaron su compromiso de 
colaborar en la preservación del patrimonio artístico mexicano. 
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Daños por huracán 

(2024-04-19, Redacción, Milenio Diario, . 21)  

La Secretaría de Infraestructura, Conectividad y Transporte (SICT) ha solicitado a la Secretaría 
de Hacienda una suma de 115 millones 823 mil pesos para la reconstrucción de Acapulco, 
Guerrero, tras los daños causados por el huracán SICT. La solicitud incluye la reparación de 400 
metros lineales de concreto hidráulico, la rehabilitación de 1.5 kilómetros de vialidades, la 
reconstrucción de 400 metros lineales de muros de contención y la construcción de un puente. 
El proyecto también incluye la rehabilitación de la red de agua potable. 
 
Inaugurado en 1954 y considerado un monumento artístico del siglo XX, en Centro SCOP 
que albergaba las oficinas de la SICT de la CDMX, hoy ya no existe. 
(2024-04-18, Salvador García Soto, 98.5 El Heraldo Radio, )  

Inaugurado en 1954 y considerado un monumento artístico del siglo XX, en Centro SCOP que 
albergaba las oficinas de la SICT de la CDMX, hoy ya no existe. Fue un sitio que resguardo al 
menos 13 murales pertenecientes a diferentes artistas. Debido a las afectaciones que sufrió el 
inmueble por los temblores de 1985 y 2017, las autoridades federales determinaron rescatar las 
obras pictóricas y posteriormente demoler la estructura dañada. 
 
Centro SCOP: De monumento artístico a sitio demolido 

(2024-04-18, Marco Antonio Martínez, La Silla Rota (sitio), )  

El Centro SCOP, antigua sede de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), está siendo demolido tras el terremoto de 2017 que lo dejó en mal estado. El edificio fue 
declarado Monumento Artístico en 2023, pero ahora está siendo demolido para dar paso a la 
construcción de un parque. La primera fase del proyecto, que incluye la salvaguarda de las obras 
de arte y la demolición del edificio, está en proceso de finalización. La segunda fase se centrará 
en la construcción del parque. La demolición del edificio ha sido criticada por algunos, que 
consideran que se está destruyendo un patrimonio cultural. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Cierre en el tramo Real del Monte-Huasca en este horario; tome precauciones 

(2024-04-18, Redacción, La Silla Rota (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en Hidalgo ha anunciado 
el cierre temporal de la carretera federal Pachuca-Huejutla para llevar a cabo trabajos de voladura 
controlada en el tramo Real del Monte-Entronque Huasca. La construcción de esta carretera, que 
conecta Mineral del Monte con Huasca, inició en enero de 2023 con una inversión de 5,088.8 
millones de pesos provenientes del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) y 1,326 
millones de pesos del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin). La obra, que se espera 
completar en 2025, incluirá 3 túneles, 6 viaductos, 2 rampas de emergencia y 2 entronques a 
desnivel. 
 
Ni el dinero de los fideicomisos desaparecidos llenará el "barril sin fondo" de las 
pensiones 

(2024-04-18, Rafael Maya, Cuestione (Sitio), )  

El gobierno mexicano enfrenta un desafío financiero para financiar las pensiones de las personas 
adultas mayores, ya que carece de los recursos suficientes para cumplir con ese compromiso. A 
pesar de la desaparición de fideicomisos públicos, como el Fondo de Salud para el Bienestar, el 
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gobierno no ha logrado obtener los recursos necesarios. La población de adultos mayores está 
creciendo rápidamente, lo que requerirá un aumento significativo en los recursos para las 
pensiones. El gobierno ha propuesto la creación de un Fondo de Pensiones para el Bienestar, 
pero no se han especificado disposiciones de transparencia. La eliminación de fideicomisos ha 
sido criticada por afectar a diversos sectores de la población. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
En entrevista con la diputada del PAN, Noemí Luna Ayala, secretaria de la comisión del 
trabajo y previsión social, se aborda el tema del cierre de la 65 legislatura. 

(2024-04-19, Adriana Sarur, Canal 40 Adn, )  

En entrevista con la diputada del PAN, Noemí Luna Ayala, secretaria de la comisión del trabajo 
y previsión social, se aborda el tema del cierre de la 65 legislatura. Noemí Luna Ayala, dijo que 
ha sido un ejercicio complicado porque la mayoría de Morena no permitió que se trabajara de la 
forma adecuada, y los mayoriteos y los decretazos resaltaron, ya que no hubo un análisis real de 
las leyes. Indicó que donde estuvo la oposición presente para hacer un bloque de contención fue 
en la intención de reformas constitucionales, y está convencida que hicieron patria al salvar 
reformas que pudieron ser muy perjudiciales al país, como la reforma energética y la reforma del 
INE. 
 
Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez estarán presentes en la 
Convención Bancaria 

(2024-04-18, Pedro Gamboa, Canal 120 Milenio, )  

Esto, con el propósito de conocer sus programas de gobierno de cara al proceso electoral y por 
ello se tiene agendado un foro en donde se pueda dialogar con la banca mexicana. En la misma, 
el presidente Andrés Manuel López Obrador aprovechó en 2022 para ofrecer una disculpa con el 
Banco de México y reafirmó su compromiso de respetar su autonomía. 
 
Asume Katya Somohano Dirección General de Iberdrola México 

(2024-04-18, Redacción, Energía Hoy (Sitio), )  

La firma multienergética Iberdrola México ha designado a Katya Somohano como su nueva 
directora general, en sustitución de Enrique Alba. Katya cuenta con una amplia trayectoria en el 
sector energético, habiendo ocupado importantes posiciones tanto en el sector público como en 
la Iniciativa Privada. Su experiencia incluye la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la 
Secretaría de Energía (Sener), donde participó en el grupo de trabajo para la Reforma Energética 
de 2013. En el sector privado, ha colaborado con firmas como Solana Consultores, IDEAL de 
Grupo Carso y Deacero, entre otras. Katya se unió a Iberdrola México en 2023 como directora 
de Planeación y Sustentabilidad. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Sedena debe transparentar proyecto de reubicación de vías ferroviarias en Nogales, 
Sonora: Inai 
(2024-04-18, Antonio López Cruz, El Universal (sitio), )  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha sido ordenada por el Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) a revelar las 
partidas presupuestales del proyecto de reubicación de vías ferroviarias en Nogales, Sonora, así 
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como los montos asignados a las distintas etapas de implementación y las pruebas de la 
dispersión de recursos desde el inicio de la obra hasta febrero de este año. La Sedena ha sido 
acusada de irregularidades en la gestión de obra pública por parte de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF). La persona que solicitó la información argumentó que la dependencia ha 
proporcionado documentos que indican que sí cuenta con la información solicitada. El INAI 
revocó la respuesta de la Sedena y ordenó una nueva búsqueda de la información. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Espacio Electoral // Chiapas, Guerrero y Nayarit, sin visitas de presidenciables 

(2024-04-19, Eleazar Flores, MEX Diario Imagen, . 8)  

Hasta el momento, ninguno de los presidenciables ha visitado los estados de Chiapas, Guerrero 
y Nayarit, debido posiblemente al clima de inseguridad en estas regiones. Esto contrasta con las 
múltiples visitas a entidades con grandes padrones electorales, como el Estado de México. La 
inseguridad ha llevado a los partidos a proteger a sus candidatas, Xóchitl Gálvez y Claudia 
Sheinbaum, así como al aspirante Jorge Álvarez Máynez. Sin embargo, la convención bancaria 
en Acapulco podría ser una oportunidad para que Xóchitl, Claudia y Jorge visiten Guerrero. 
 
Agenda de los presidenciables en Las Primeras de Anda. 
(2024-04-19, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

*Xóchitl Gálvez, candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, estará en la Convención 
Bancaria en Acapulco, Guerrero. 
 
"No balazos" o mano dura: las presidenciables mexicanas frente a la criminalidad 

(2024-04-18, Redacción, Big Bang México (sitio), )  

Con tasas de homicidio y delitos en aumento, las candidatas presidenciales mexicanas, Claudia 
Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, enfrentan críticas por sus propuestas de seguridad insuficientes. 
Sheinbaum, líder en intención de voto, ha prometido mantener la estrategia de su predecesor, 
Andrés Manuel López Obrador, de abordar las causas de la violencia en lugar de combatir 
directamente a las mafias. Gálvez, por otro lado, ha prometido una respuesta más dura, 
incluyendo la captura de los criminales más buscados y el despliegue del ejército contra las 
grandes mafias. Sin embargo, expertos en seguridad consideran que ambas propuestas son 
insuficientes para abordar la violencia en el país. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
El Runrún: Los errores del secretario de Economía con la visita del embajador de España 

(2024-04-19, Redacción, Imagen ZAC (sitio), )  

Juan Duarte Cuadrado, embajador de España en México, estuvo en Zacatecas esta semana, 
sostuvo con el gobernador David Monreal Ávila una reunión de trabajo, en la cual abordaron 
acciones de colaboración en materia de seguridad, medio ambiente, educación, turismo e 
inversiones. El gobernador recibió en Palacio de Gobierno al diplomático y a otros funcionarios 
de la Embajada de España en México, a quienes les habló de las bondades de Zacatecas para 
la atracción de nuevas inversiones y las oportunidades que el estado ofrece para el intercambio 
cultural, educativo, la atracción del turismo y la minería. Juan Duarte, además de hablar de 
Zacatecas como una ciudad bellísima y muy segura, expresó su deseo de acompañar a David 
Monreal en su estrategia de consolidar la paz en este estado, motivo por el cual dedicaron parte 
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importante de la reunión al tema de la seguridad. En otro evento, que por cierto, presumen como 
trascendental en la Secretaría de Economía, el titular de la dependencia, Rodrigo Castañeda 
Miranda, lo llevó con "empresarios" y con los líderes de las cámaras empresariales para potenciar 
el encuentro de posibles inversiones españolas en Zacatecas; sin embargo, no estuvieron los 
dirigentes de los grupos empresariales más importantes ni tampoco los representantes de las 
empresas más fuertes de la entidad, simplemente engañaron el embajador. No estuvieron 
presentes, en forma oficial los representantes de Canirac, Coparmex, CMIC, Canacozac, 
Canadevi, (Canacozac); la Asociación de Hoteles y Moteles de Zacatecas; la Cámara Nacional 
de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi); la Asociación de Pequeños y 
Medianos Mineros; la Asociación Mexicana de Mujeres Jefas de Empresa (Fresnillo); la 
Asociación Mexicana de Mujeres Jefas de Empresa (Zacatecas) ni la Asociación Mexicana 
Mujeres Empresarias AC. 
 
CMIC llama a digitalizar licitaciones 

(2024-04-19, Redacción, El Economista, . 42)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Puebla ha pedido a los 
gobiernos locales que digitalicen los procesos de licitación para generar mayor confianza en el 
sector. El Presidente de la CMIC en Puebla, José Antonio Hernández González, afirmó que la 
digitalización ayudaría a agilizar los concursos de proyectos en el sector público, especialmente 
en el contexto de la pandemia de COVID-19. Además, la CMIC destacó que la digitalización 
permitiría a las empresas del sector de la construcción participar en más licitaciones y tener una 
mayor certeza sobre los proyectos que se concursan. 

Tribuna Noticias PUE (Sitio),  
 
APUNTES | Ofrece PP infraerstrucrtura carretera 

(2024-04-19, Redacción, Formato 7 VER (Sitio), )  

El candidato al gobierno del estado José Francisco Yunes Zorrilla se reunió con los líderes de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Veracruz y Boca del Rio para 
discutir la necesidad de infraestructura para el desarrollo regional. Yunes Zorrilla propuso la 
modernización de carreteras estatales, la ampliación de puentes y la creación de centros de 
monitoreo y respuesta inmediata para seguridad carretera. Además, presentó propuestas para el 
desarrollo regional basadas en capacitación, inversión y acercamiento de la producción estatal a 
los mercados más competitivos.  
 
Pepe Yunes propone nueva infraestructura carretera para Veracruz 

(2024-04-19, Andrea Sánchez, Ícono Veracruz VER (sitio), )  

La Alianza "Fuerza y Corazón por Veracruz", representada por el candidato Pepe Yunes, se 
reunió con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para discutir 
propuestas destinadas a fortalecer el crecimiento económico del estado a través de la mejora y 
expansión de la infraestructura. Entre las propuestas presentadas se encuentran iniciativas para 
mejorar la conectividad vial, fortalecer la infraestructura portuaria y promover la construcción de 
vivienda digna y accesible. Se destacó la importancia de invertir en infraestructura y trabajar con 
actores clave como la CMIC para impulsar el progreso y la prosperidad en Veracruz. La alianza 
reafirmó su compromiso de impulsar el crecimiento sostenible y equitativo en el estado, con la 
infraestructura como pilar fundamental de su estrategia de gobierno. 
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EL Mercurio de Veracruz VER (sitio), Mega Noticias MEX (sitio), Imagen de Veracruz VER (sitio), Vanguardia VER (Sitio), Más 
Noticias VER (Sitio), Al Calor Político VER (sitio), Notiexpress VER (sitio),  
 
Rocío Nahle en Córdoba y Pepe Yunes en Boca del Río 

(2024-04-19, Redacción, Crónica del Poder VER (Sitio), )  

La Secretaria de Energía, Rocío Nahle, se reunió con el dirigente nacional de Morena, Mario 
Delgado, en Córdoba, Veracruz, para ratificar que el "2do piso de la 4T" está en marcha. Nahle 
agradeció el voto de confianza del pueblo veracruzano. Por otro lado, Pepe Yunes se reunió con 
líderes de la CMIC en Boca del Río, donde destacó la importancia de la infraestructura carretera 
e hidráulica para los grandes temas de Veracruz, como salud, educación y agua. 
 
Recursos federales a obras de infraestructura de Tamaulipas caen 80% en 6 años 

(2024-04-18, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su 
preocupación por la reducción de recursos públicos destinados a proyectos de mantenimiento de 
infraestructuras en Tamaulipas, que ha disminuido en un 80% en los últimos seis años. Esto ha 
afectado áreas como carreteras, centros de atención médica y puertos, lo que ha impactado 
negativamente en el sector de la construcción. Diversas dependencias federales, incluyendo 
Comunicaciones y Transporte, el IMSS, Issste y las Administraciones del Sistema Portuario 
Nacional (Asipona), han experimentado recortes en sus presupuestos. La CMIC espera el 
lanzamiento de proyectos para 2024 y ha instado al gobierno estatal y a los municipios a acelerar 
los procesos de adjudicación de los recursos aprobados en su presupuesto anual. 
 
Busca CMIC diálogo entre candidatos a alcaldías 

(2024-04-18, Redacción, Poder de la Noticia PUE (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Gustavo 
Vargas, ha iniciado acercamientos con los candidatos a la alcaldía de Puebla para conocer sus 
propuestas y preocupaciones. Vargas ha dialogado con Guadalupe Cuautle Torres, candidata a 
la alcaldía de San Andrés Cholula por el PAN, y se espera un segundo encuentro con el candidato 
al ayuntamiento de Puebla, Mario Riestra. Entre las propuestas de la CMIC se encuentra la 
creación de un "Padrón Digital" para agilizar el proceso de licitación de obras públicas. Esta 
herramienta reducirá el sistema burocrático y el uso de papel. 
 
Urge invertir en infraestructura hídrica en el país: CMIC 

(2024-04-18, Redacción, Reporte Noroeste TAMPS (sitio), )  

El vicepresidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC, 

Jesús del Carmen Abud Saldívar, ha urgido a invertir en infraestructura hídrica, afirmando que 
este es un problema que no puede ser aplazado por el próximo gobierno federal. Abud Saldívar 
también ha destacado la importancia de mantener las carreteras del país y ha expresado 
confianza en que encontrarán coincidencias con el próximo gobierno independientemente de 
quién gane las elecciones.  
 
Armando Ayala...Constante acercamiento con grupos de la sociedad en todos los 
municipios 

(2024-04-18, Redacción, El Mexicano BC (sitio), )  

El candidato de MORENA al Senado de la República, Armando Ayala Robles, se reunió con 
productores de trigo, comprometiéndose a buscar alternativas que fortalezcan al campo. Ayala 
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también prometió promover un aumento en el presupuesto de egresos de la federación del 
próximo año para destinar mayores apoyos al sector primario. Además, Ayala recorrió los 
municipios de Tecate y Playas de Rosarito para informar a los bajacalifornianos sobre el proyecto 
de nación que impulsa la candidata a la presidencia de la República, Claudia Sheinbaum. Por 
otro lado, las cámaras empresariales del sector de la construcción, incluyendo la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), organizaron el primer Foro de 
Infraestructura, donde los constructores admitieron su responsabilidad en la mala calidad de las 
obras de pavimentación y bacheo, sugiriendo que las obras sean asignadas a empresas locales. 
La candidata de Morena a la Presidencia Municipal, Claudia Agatón, se comprometió a tomar en 
cuenta las propuestas de los empresarios de la construcción para la modernización de Ensenada. 
 
Voluntariado CMIC invita a participar en Juguetón 2024 

(2024-04-18, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

El voluntariado de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) continúa 
con la colecta de Juguetón 2024, una iniciativa para recolectar juguetes nuevos o en buen estado 
para entregarlos a niños y niñas de Casa Hogar el 30 de abril. Hasta ahora se han recibido 74 
juguetes, pero se espera alcanzar la meta de 301 juguetes. Los juguetes pueden ser entregados 
en las instalaciones de la CMIC hasta el 26 de abril. Esta actividad se realiza anualmente por 
parte del voluntariado de CMIC para brindar alegría a los niños y niñas sin hogar. 
 
Tengo la visión de lo que nuestro estado ocupa: Eugenio Hernández 

(2024-04-18, Redacción, Mujeres de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

El candidato del Partido Verde al Senado, Eugenio Hernández Flores, se reunió con la Asociación 
de Constructores de Nuevo Laredo, A.C. Durante la reunión, Hernández Flores destacó la 
importancia de la construcción para la economía y compartió su visión sobre el desarrollo del 
estado. Agradeció al Presidente de la CMIC en Nuevo Laredo, Luis Bernardo Atilano Rodríguez, 
y prometió apoyar que los proyectos de infraestructura se asignen a los constructores locales. 
Hernández Flores resaltó la importancia de la infraestructura en la salud, educación y puentes 
internacionales, que serán desarrollados por Claudia Sheinbaum y Américo Villarreal. 

Mundo Tamaulipas TAMPS (sitio), Valle del Norte TAMPS (sitio), Ultimas Noticias TAMPS (sitio),  
 
Constructoras de Q. Roo, relegadas de 'mega' obras federales 

(2024-04-18, Armando Galera, Sipse (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha denunciado que las 
empresas locales de Quintana Roo están siendo relegadas de los contratos de construcción, 
mientras que las ganancias se concentran en unas pocas constructoras nacionales. A pesar de 
que Quintana Roo lidera el crecimiento nacional en el sector de la construcción, con un 
crecimiento del 263% en 2023, las empresas locales solo han recibido el 0.27% de los contratos. 
Por otro lado, 14 empresas nacionales han acaparado los contratos más rentables, como la 
colocación de rieles, la construcción de estaciones y puentes. Estas empresas han obtenido el 
99.73% de los contratos, dejando a las empresas locales con trabajos menores. 
 
Más actores políticos respaldan a Pepe Yunes 

(2024-04-18, Redacción, Cambio Digital VER (Sitio), )  

José Yunes Zorrilla, candidato a la gubernatura de Veracruz por el frente "Fuerza y Corazón por 
Veracruz", ha recibido el respaldo de más actores políticos de otros partidos en las últimas 
semanas. Durante una reunión con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
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Construcción, Yunes Zorrilla destacó la necesidad de un gobierno que ofrezca resultados y se 
comprometa a mejorar la infraestructura del estado. Afirmó que Veracruz merece un gobierno 
que explique qué se va a hacer, cuánto y cómo se va a hacer. José Yunes Zorrilla ha destacado 
la importancia de la industria de la construcción y ha prometido apoyar su desarrollo en Veracruz. 
 
Ofrece Rosa hacer sinergia con empresarios 

(2024-04-18, Redacción, Expreso on line TAMPS (sitio), )  

Rosa González Azcárraga, candidata a la Alcaldía de Tampico, se reunió con empresarios de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y prometió seguir priorizando a 

los constructores locales en las obras que se desarrollen con recursos del municipio. González, 
candidata de la Alianza "Fuerza y Corazón por Tamaulipas", enfatizó la importancia de la 
transparencia en la rendición de cuentas de cada obra realizada por el Ayuntamiento. 
Acompañada por su candidata suplente, Aída Féres de Nader, y otros candidatos de la alianza, 
González también prometió gestionar mayores recursos y obras del orden estatal y federal para 
el desarrollo de infraestructura hidráulica y urbana. 
 
Pepe Yunes señala irregularidades en la construcción de la refinería de Dos Bocas 
durante la Cuenta Pública 2021 

(2024-04-18, Redacción, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), )  

El candidato a la gubernatura de Veracruz, Pepe Yunes, reveló irregularidades por 1,200 millones 
de pesos en la construcción de la refinería de Dos Bocas en Paraíso, Tabasco, durante la Cuenta 
Pública del 2021, según la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Yunes criticó las 
asignaciones directas de obras por parte de los gobiernos estatal y federal en los últimos cinco 
años, alegando falta de transparencia y corrupción. Además, denunció el abandono del gobierno 
estatal hacia diversos sectores productivos y la situación del sistema de salud en Veracruz. 
Durante una reunión con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Yunes prometió generar marcos de transparencia y proteger el contenido local en la realización 
de obras públicas. 
 
Ofrece PP infraestructura carretera 

(2024-04-18, Redacción, Entorno Político VER (sitio), )  

El candidato al gobierno del estado José Francisco Yunes Zorrilla se reunió con líderes de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Veracruz y Boca del Rio, donde 
presentó sus propuestas en materia de infraestructura para el próximo gobierno, incluyendo la 
modernización de carreteras y puentes. Por otro lado, la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) detectó irregularidades por 2,346 millones de pesos en Segalmex, un organismo del 
gobierno federal encargado de la distribución de alimentos. Además, el empresario Arturo 
Castagne Couturier denunció a la candidata Rocío Nahle por presunta corrupción, 
enriquecimiento ilícito y uso ilícito de atribuciones, junto con su esposo José Luis Peña Peña. Por 
último, la periodista Yohali Reséndiz acusó al expresidente de la SCJN Arturo Zaldívar de recibir 
sobornos durante su mandato. 
 
Campañas en Tamaulipas: sigue aquí las últimas noticias de HOY jueves 18 de abril 
(2024-04-18, Pablo Reyes, Jaime Maya, Milenio (sitio), )  

La candidata a la alcaldía de Tampico, Rosa González Azcárraga, se reunió con empresarios de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), donde se comprometió a 
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priorizar a los constructores locales en las obras que se realicen con recursos municipales, 
estatales y federales. Por su parte, el candidato a la presidencia municipal de Altamira, Armando 
Martínez Manríquez, destacó la importancia de continuar la transformación de la ciudad. Además, 
el candidato a diputado federal por la coalición "Sigamos Haciendo Historia", Carlos Canturosas 
Villarreal, prometió impulsar el liderazgo comercial de Nuevo Laredo mediante la aplicación de 
recursos del fideicomiso del Puente III en obras de infraestructura para la ciudad.  
 
Lamentablemente Federación desapareció fondos para prevenir y enfrentar desastres 
naturales: Pepe Yunes 

(2024-04-18, Redacción, Oliva Noticias VER (Sitio), )  

José Francisco Yunes Zorrilla, candidato a la gubernatura de Veracruz por la alianza "Fuerza y 
Corazón por Veracruz", criticó al gobierno federal por retirar los recursos económicos para 
prevenir y enfrentar desastres naturales y contingencias en el país. Propuso la reinstalación de 
un programa de ayuda para desastres naturales y criticó la falta de inversión pública y privada en 
infraestructura de carreteras. Durante una reunión con la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), Yunes Zorrilla escuchó las necesidades del sector y prometió priorizar 
a las empresas veracruzanas en la asignación de obras. Exhortó a la población a defender el 
voto en las elecciones estatales para lograr un verdadero cambio en el estado. 
 
Foros del consejo de instituciones Cd. Victoria 

(2024-04-18, Redacción, Muro Político MX (sitio), )  

El Consejo de Instituciones y Ciudadanos de Victoria A.C. ha invitado a participar en la Mesa 
Temática "Desarrollo Económico para la Prosperidad Sostenible" a personas con conocimientos 
y experiencia en el tema. El evento se realizará en la Sede de la CMIC de Victoria durante varias 
sesiones, comenzando el 23 de abril. La propuesta inicial del Dr. Jorge Lera destaca la 
importancia de desarrollar un HUB LOGÍSTICO y DE MOVILIDAD en Ciudad Victoria, que incluya 
un Puerto Seco Integrador, para atraer inversiones industriales y comerciales. Esta propuesta se 
basa en las ventajas competitivas de la región, como su ubicación estratégica y su capital humano 
educado y altamente calificado. 
 
La pandilla de Enfermería 

(2024-04-18, Redacción, Expreso on line TAMPS (sitio), )  

El rector de la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT), Dámaso Leonardo Anaya Alvarado, 
ha destacado el compromiso de fortalecer la Facultad de Odontología para mantener su calidad 
educativa y consolidar el desarrollo de programas de investigación y servicios de salud dental. 
Durante su visita al Campus Tampico-Madero, Anaya Alvarado recorrió las áreas y laboratorios 
de la licenciatura de Médico Cirujano Dentista, así como las maestrías en Endodoncia, 
Ortodoncia, Prostodoncia, Odontopediatría y Periodoncia. También visitó la carrera de Técnico 
Superior Universitario en Prótesis Dental y el Centro de Investigación, así como las clínicas 
dentales de la UAT. En otra noticia, los candidatos de la alianza "Fuerza y Corazón por 
Tamaulipas", Chucho Nader, Pepe Sheckaiban, Rosa González y Marcela Unda, se reunieron 
con empresarios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
asegurando que gestionarán obras para los constructores locales. 
 
Confía CMIC que próximo sexenio federal autorice mayor programa de obra pública 

(2024-04-18, Redacción, Reporteros en la Red TAMPS (sitio), )  
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La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación zona sur, ha solicitado a 
la ganadora de las elecciones federales asignar más obras públicas a las entidades, en lugar de 
la SEDENA, para preservar las fuentes de empleo. El coordinador de la zona sur de la CMIC, 
Gustavo Organista González, señala que la atribución de la creación de infraestructura al Ejército 
Mexicano ha provocado la pérdida de empleos en el sector de la construcción. La CMIC espera 
que el nuevo gobierno cambie esta política y permita a los empresarios de la construcción 
desarrollar la infraestructura del país. La CMIC tiene 360 constructores en su padrón, muchos de 
ellos trabajando en Tamaulipas y la zona Sur. 
 
En el 2021 hubo 1,200 mdp sin justificar en Dos Bocas con Rocío Nahle: Pepe Yunes 

(2024-04-18, Redacción, XEU (Sitio), )  

El candidato a la gubernatura de Veracruz, Pepe Yunes, criticó las asignaciones directas en obras 
realizadas por los gobiernos estatal y federal en los últimos cinco años. Durante una reunión con 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Yunes mencionó las 
observaciones encontradas por la Auditoría Superior de la Federación en la construcción de la 
refinería de Dos Bocas, a cargo de Rocío Nahle. Yunes también criticó el sistema de salud de 
Veracruz y la falta de medicinas y vacunas. Además, mencionó que el estado se está "cayendo 
a pedazos" y que su propuesta ofrece soluciones realistas. 
 
Infraestructura hídrica es la prioridad en el país: CMIC 

(2024-04-18, Redacción, Expreso on line TAMPS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha presentado un plan de 
infraestructura a los tres candidatos presidenciales, destacando la importancia de la 
infraestructura hídrica debido a la crisis del agua en el país. José Abud Saldívar, vicepresidente 
de desarrollo institucional de la CMIC, enfatizó la necesidad de una inversión urgente en 
infraestructura hídrica, así como en el mantenimiento de carreteras, puertos y aeropuertos. 
Independientemente del ganador de las elecciones, la CMIC espera poder dialogar con el 
gobierno federal y encontrar coincidencias en cuanto a la visión de política pública. 
 
Constructoras de Q. Roo, relegadas de 'mega' obras federales 

(2024-04-18, Lynn St. Amour, Yucatán a la Mano YUC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Quintana Roo ha 
denunciado que las empresas locales han sido relegadas de los contratos para las "mega" obras 
federales en la región, como el Tren Maya, el Puente Nichupté y el Aeropuerto de Tulum. A pesar 
de que la obra pública en Quintana Roo ha alcanzado un valor de 7 mil 442 millones de pesos, 
las empresas locales solo han recibido 262 millones. Las mayores ganancias se han acaparado 
por un grupo de 14 empresas nacionales, mientras que las empresas locales solo han sido 
llamadas para trabajos menores. La CMIC ha solicitado una reunión con el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador, para discutir esta situación. 
 
Lamentablemente Federación desapareció fondos para prevenir y enfrentar desastres 
naturales: Pepe Yunes 

(2024-04-18, Redacción, Notiexpress VER (sitio), )  

El candidato a la gubernatura de Veracruz, José Francisco Yunes Zorrilla, se reunió con 
miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para discutir las 
necesidades del sector y presentar sus propuestas. Yunes lamentó la falta de recursos 
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económicos por parte del gobierno federal para prevenir y enfrentar desastres naturales y 
contingencias. Propuso la reinstalación de un programa de ayuda para desastres naturales y 
destacó la necesidad de invertir en infraestructura en carreteras. Yunes instó a la población a 
defender el voto en las próximas elecciones estatales para lograr un verdadero cambio en el 
estado, y prometió priorizar a las empresas veracruzanas en la asignación de obras. 
 
Urgente que en Veracruz se atiendan los rubros de salud y educación: CMIC 

(2024-04-18, Redacción, Oliva Noticias VER (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Jorge Alardín 

Córdova, ha destacado la falta de inversión en infraestructura en los sectores de salud y 
educación en Veracruz. Según un estudio realizado por la CMIC en colaboración con la 
Universidad Veracruzana, la infraestructura educativa y de salud en el estado es insuficiente, 
especialmente en las zonas norte y sur. Alardín Córdova ha instado a las autoridades 
gubernamentales y a los candidatos a puestos de elección popular a invertir más en 
infraestructura para abordar esta crisis. Además, ha señalado la necesidad de mejorar las 
carreteras, especialmente la que conecta Poza Rica con Tampico, para atraer inversiones en la 
zona norte del estado. 
 
Foros del Consejo de Instituciones Cd. Victoria 

(2024-04-18, Redacción, El Reportero TAMPS (sitio), )  

El Consejo de Instituciones y Ciudadanos de Victoria A.C. ha invitado al Dr. Jorge Lera, 
Presidente de la CMIC, a participar en la Mesa Temática "Desarrollo Económico para la 
Prosperidad Sostenible". El evento, que se llevará a cabo en la Sede de la CMIC de Victoria, es 
parte de los Foros Temáticos organizados por el Consejo de Ciudadanos e Instituciones de 
Ciudad Victoria A.C. El objetivo de estos foros es contribuir al Plan Municipal de Desarrollo (PMD) 
2025-28 de Victoria. El Dr. Lera ha propuesto el desarrollo de un HUB LOGÍSTICO de carga y 
movilidad en Ciudad Victoria, que integraría los 17 puentes fronterizos con los tres Puertos 
industriales y cinco aeropuertos internacionales de Tamaulipas. Esta propuesta busca atraer 
nuevas inversiones industriales y convertir a Victoria en un polo de desarrollo industrial. 

Ultimas Noticias TAMPS (sitio), Aquí Laguna COAH (Sitio), El Gráfico TAMPS (sitio),  
 
Ofrece PP infraestructura carretera 

(2024-04-18, Redacción, Política al Día VER (Sitio), )  

El candidato al gobierno de Veracruz, José Francisco Yunes Zorrilla, se reunió con líderes de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Veracruz y Boca del Río para 

discutir propuestas de infraestructura. Entre los proyectos propuestos se encuentran la 
modernización de carreteras y puentes, la creación de centros de monitoreo y respuesta 
inmediata para seguridad carretera, y la modernización del sistema de peajes estatal. Además, 
se mencionó que las empresas relacionadas con irregularidades en Segalmex han comenzado a 
devolver los montos de recursos involucrados, aunque aún quedan por aclarar otros 2,346 
millones de pesos.  
 

Toda la obra pública debe ser ejecutada por empresas locales 

(2024-04-18, Redacción, Noticias Querétaro QRO (sitio), )  

José Antonio Ortega Cerbón e Iliana Luna, candidatos al Senado de la República por Movimiento 
Ciudadano, se comprometieron a gestionar un mayor presupuesto para obra pública en 
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Querétaro, asegurando que todo el recurso federal que se logre gestionar para desarrollar obra 
pública en la región debe ser ejecutado por empresas locales. Durante un foro organizado por la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), los candidatos coincidieron con 
los constructores en la necesidad de transparencia en las licitaciones y la asignación de fondos 
para proyectos ejecutivos. José Antonio Ortega Cerbón también cuestionó la ejecución de 
recursos de obra pública, como el caso de Paseo 5 de Febrero, que fue entregado a constructores 
de otro estado y ha resultado en retrasos y observaciones. 
 
Voluntariado CMIC invita a participar en Juguetón 2024 

(2024-04-18, Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

El voluntariado de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) está 
llevando a cabo la colecta de Juguetón 2024, con el objetivo de recaudar juguetes nuevos o en 
buen estado para niños y niñas de Casa Hogar en la ciudad. Los juguetes serán recibidos en las 
instalaciones de la CMIC hasta el 26 de abril. La meta es recolectar 301 juguetes este año. Esta 
iniciativa se realiza anualmente por parte del voluntariado de la CMIC para brindar alegría a los 
niños y niñas sin hogar. 
 
Urgente que en Veracruz se atiendan los rubros de salud y educación: CMIC 

(2024-04-18, Redacción, Notiexpress VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha identificado una crisis en 
los rubros de salud y educación debido a la falta de inversión en infraestructura. Según un estudio 
realizado en colaboración con la Universidad Veracruzana, la situación es "entre urgente y 
alarmante", con una falta de infraestructura educativa y de salud en todo el estado. La CMIC insta 
a las autoridades gubernamentales y a los candidatos a puestos de elección popular a tomar 
medidas para revertir esta situación, que afecta a ocho regiones principales del estado de 
Veracruz. Entre las áreas de mejora prioritaria se encuentra la infraestructura vial, especialmente 
en la carretera que conecta Poza Rica con Tampico. 
 
Privilegia Torreón para obra pública a empresas locales, lo que genera empleo y mueve 
economía 

(2024-04-18, Sandra Goméz, Vanguardia COAH (sitio), )  

El alcalde de Torreón, Román Alberto Cepeda, se reunió con socios de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Laguna, destacando que casi el 100% de 
la obra pública generada por el Gobierno Municipal es ejecutada por empresas locales. Cepeda 
agradeció el apoyo de los industriales de la construcción locales, quienes han dado crédito a la 
administración para realizar la obra pública. La inversión en obra pública, las licitaciones y 
proyectos en beneficio de la ciudadanía fueron algunos de los temas discutidos en la reunión.. 
 
Toman protesta representantes de la CMIC zona Istmo 

(2024-04-18, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha tomado protesta a la 
delegación Oaxaca Zona Istmo 2024-2026 en Salina Cruz, Oaxaca. El presidente estatal, Billy 
Hernández Mendoza, ha destacado la importancia de la industria de la construcción para el 
desarrollo económico de la región. El vicepresidente de la CMIC, Álvarez Carbajal, ha anunciado 
que se reforzará el apoyo a las empresas constructoras locales a través de capacitaciones, 
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programas de competitividad y servicios legales para competir con empresas foráneas en obras 
públicas y privadas. 
 
"Urge crear Consejo de Desarrollo Económico" 

(2024-04-19, Redacción, COAH Milenio, . 6)  

Donato Gutiérrez Gutiérrez, Presidente de la CMIC Laguna, ha instado a la creación de un 
Consejo de Desarrollo Económico en Torreón para aprovechar el flujo de inversiones 
relacionadas con el nearshoring. Gutiérrez ha solicitado la colaboración del director de Desarrollo 
Económico, Jorge Willy, para establecer un flujo de información y vínculos con los inversionistas, 
permitiendo la participación de los constructores locales en proyectos privados. Esta propuesta 
se ha presentado a la administración municipal actual para su consideración inmediata. 
 
Golpea a obra de NL escasez de arenas  
(2024-04-19, Agencia Reforma, COAH Zócalo Monclova, . 4)  

La industria de la construcción en Nuevo León está enfrentando un freno en sus obras debido a 
la escasez de arenas y grava. Roberto Macías Quintanilla, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en Nuevo León, ha informado de cancelaciones de 
pedidos de concreto debido a la falta de triturados de piedra caliza. Esta escasez se suma a los 
desafíos de la industria, incluyendo la falta de agua y suministro de energía eléctrica. El ex 
presidente de la Asociación de Extractores de Caliza de Nuevo León, Hugo García, señala que 
las empresas del sector operan entre un 50 y 60% de su capacidad debido a los paros 
intermitentes en las pedreras. 
 
'Agrieta' proyectos alza de materiales triturados 

(2024-04-19, Francisco Cepeda, El Financiero (Sitio), )  

El sector de la construcción en Nuevo León enfrenta dificultades debido a la entrega tardía de 
productos triturados y un próximo aumento del 15% en mayo. Roberto Macías, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Nuevo León, advierte que 
esto está ocasionando retrasos en los proyectos y obligará a las empresas constructoras a 
aumentar los precios para trasladar los costos a los clientes. Además, Macías destaca que el 
sector afilió a 167 mil trabajadores al IMSS en marzo, lo que representa un aumento del 7.5% en 
comparación con marzo de 2022. También se ha observado un aumento del 84.5% en las 
oportunidades de contratos privados para las empresas constructoras en el estado. 
 
Admiten rezago histórico en obras de movilidad 

(2024-04-19, Redacción, COAH Milenio, . 6)  

El alcalde de Torreón, Román Alberto Cepeda, reconoció un importante rezago histórico en obras 
de infraestructura de movilidad y vialidad en la ciudad durante una reunión con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Sin embargo, se destacó la necesidad 
de equilibrar la inversión para mejorar la calidad de vida de los habitantes. Donato Gutiérrez, 
Presidente de la CMIC Laguna, mencionó los planes y proyectos para el segundo semestre del 
año, así como los convenios y planes del Municipio con la CMIC. Se enfatizó la importancia de la 
Comisión Mixta de Obras Públicas. 
 
Golpea a obra de NL escasez de arenas 

(2024-04-19, Moisés Ramírez, Reforma.com (sitio), )  
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Las obras de construcción en Nuevo León están siendo afectadas por la escasez de arenas y 
grava, lo que ha llevado a la cancelación de pedidos de concreto. Roberto Macías Quintanilla, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Nuevo León, 
advirtió sobre el problema y destacó que es uno de los principales desafíos que enfrenta la 
industria de la construcción en el estado. Las pedreras de Nuevo León están operando entre un 
50 y 60 por ciento de su capacidad debido a los paros intermitentes causados por la aplicación 
de la norma ambiental. El aumento del precio por tonelada de productos pétreos y el costo de 
flete también están impactando en el sector de la construcción. 
 
Busca CMIC alianzas en el extranjero 

(2024-04-19, Candelario Robles, YUC Milenio Novedades, . 1,12)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) está buscando alianzas 
comerciales internacionales para impulsar el crecimiento económico de la industria de la 
construcción en la región. Empresarios de Quebec, Canadá, han mostrado interés en fortalecer 
la cooperación con la CMIC. La CMIC está trabajando en una agenda para facilitar un intercambio 
comercial que beneficie a ambas regiones. Existe la posibilidad de que un grupo de empresarios 
viaje a Canadá para conocer los productos que ofrece el sector. 
 
CMIC visita Centro de Atención Infantil. 
(2024-04-19, Redacción, Polémica Querétaro QRO (sitio), )  

Óscar Hale Palacios, presidente del Comité Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en Querétaro, visitó el Centro de Atención Infantil No. 1 del Sistema 
Estatal DIF. Durante su visita, Hale Palacios destacó la importancia de este tipo de centros para 
el desarrollo integral de los niños y niñas. Además, mencionó la necesidad de sumar esfuerzos 
para mantener y mejorar las condiciones de las instalaciones. La CMIC ha estado colaborando 
con el DIF en la construcción de instalaciones para el cuidado de la infancia y ha realizado 
donaciones de materiales de construcción. 

Vota Querétaro QRO (sitio), Reportacero (Sitio), Súper 9 QRO (sitio), Hoja de Ruta (Sitio), La de Hoy QRO (Sitio),  
 
CMIC SEÑALA A GOBIERNOS DE MORENA POR AFECTAR LA CONSTRUCCIÓN EN 
VERACRUZ 

(2024-04-19, José Luis Ortiz, EL Mercurio de Veracruz VER (sitio), )  

Jorge Rafael Alardín Córdova, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Veracruz, criticó la inexperiencia y oportunismo en las construcciones 
licitadas por los gobiernos de Morena en los últimos 6 años. Alardín denunció la existencia de 
empresas fantasma que obtienen licitaciones y contratos sin la capacidad ni experiencia 
necesarias para realizar las obras, lo que resulta en obras de mala calidad, abandonadas o no 
concluidas. Alardín destacó la importancia de la experiencia y especialidad en el sector de la 
construcción, y lamentó la falta de transparencia en las asignaciones de contratos.  
 
Anuncia Expo Constructo 2024 punto de encuentro de las mejores marcas del sector 

(2024-04-19, Redacción, Empresas Monterrey NL (Sitio), )  

La 25a edición de Expo Constructo, el evento líder del sector de la construcción en el norte de 
México, se llevará a cabo del 24 al 26 de abril en Monterrey. Organizada por Cintermex en 
colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Nuevo León, la exposición contará con las principales marcas del sector y una serie de 
conferencias impartidas por expertos de la academia. La construcción es un pilar de la economía 
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de Nuevo León, contribuyendo con el 7% del PIB de la Construcción en 2023. La expo también 
contará con la 12a edición de Ferreshow, la expo de negocios ferretera más importante del norte 
del país. 
 
Impulsan Consejo de Desarrollo Económico 

(2024-04-19, Fabiola P. Canedo, El Siglo de Torreón (sitio), )  

Los empresarios de la región de La Laguna, México, están impulsando la creación de un Consejo 
de Desarrollo Económico para establecer un flujo de información entre inversionistas y la industria 
local, incluyendo a los constructores. Este consejo proporcionaría información sobre proyectos 
de infraestructura y permitiría a los constructores tener acceso a la obra privada, que representa 
el 80% de la generación de empleo en el país. En una reunión con el alcalde Román Cepeda, el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Laguna, Donato 
Gutiérrez, solicitó el apoyo del gobierno para establecer este consejo. Gutiérrez también destacó 
la importancia de los proyectos de infraestructura, que generan empleo y desarrollo económico 
para la región. Se espera que el consejo sea un organismo plural, transparente y descentralizado 
del gobierno estatal. 
 
Impulsa la CMIC vínculos con industria de Canadá 

(2024-04-19, Candelario Robles, YUC Milenio Novedades, . 12)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Yucatán ha estado 
trabajando en el establecimiento de relaciones comerciales internacionales para impulsar el 
crecimiento económico y el desarrollo de la industria de la construcción en la región. Durante la 
Expo Construcción, funcionarios de la provincia de Quebec, Canadá, mostraron interés en 
colaborar con la CMIC Yucatán. Ahora, ambas partes están trabajando en una agenda para 
facilitar un intercambio comercial beneficioso para ambas regiones. Se espera que esta iniciativa 
contribuya al crecimiento económico y al desarrollo sostenible de Yucatán, promoviendo la 
internacionalización de la industria de la construcción y fortaleciendo los lazos comerciales con 
Canadá. 
 
Constructoras proyectan alza de 9 por ciento 

(2024-04-19, Redacción, El Economista, . 42)  

Óscar Hale Palacios, presidente estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), proyecta un crecimiento del 9% en la industria de la construcción para 
2024. Hale Palacios destacó que la industria de la construcción es un motor de la economía, 
generando empleo y activando la economía local. Además, señaló la necesidad de fortalecer la 
cadena productiva de la construcción, que incluye a la industria de la transformación y la industria 
extractiva. 
 
Abarca pensión alimenticia 90% de atenciones del IMM 

(2024-04-18, Redacción, Federico Guevara, La Opción CHIH (sitio), )  

El Instituto Municipal de las Mujeres (IMM) en Chihuahua brinda asesorías sobre pensiones 
alimenticias, que representan el 90% de las asesorías ofrecidas. Las personas afectadas pueden 
presentar información sobre el tiempo que el deudor no ha cumplido con su responsabilidad y 
cumplir con requisitos para ingresar al registro de deudores alimentarios morosos. Los deudores 
alimentarios pueden enfrentar consecuencias como la prohibición de desempeñar cargos en la 
función pública, obtener licencias de conducir, participar en elecciones y solicitudes de 
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matrimonio, y ser proveedores de los tres órdenes de gobierno. Además, el IMM ofrece un 
programa de capacitación en limpieza fina en la construcción para mujeres interesadas en 
autoemplearse, en colaboración con la empresa Interceramic, el Colegio de Arquitectos de 
Chihuahua, la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) y la barra de arquitectos de 
Chihuahua. 
 
Participa y capacítate en limpieza fina de interiores en construcciones nuevas 

(2024-04-18, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

El Instituto Municipal de las Mujeres está invitando a mujeres a participar en un curso de 
capacitación en limpieza fina en construcciones nuevas. El objetivo del curso es ayudar a las 
mujeres a encontrar empleo o iniciar un negocio en el sector de la construcción, donde hay una 
demanda de personas que ofrecen este servicio. La capacitación se llevará a cabo en 
colaboración con Interceramic, el Colegio de Arquitectos de Chihuahua, la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción y la Barra de Arquitectos de Chihuahua. El curso se realizará el 
22 y 23 de abril en la bodega de Interceramic. Se espera que las egresadas del curso sean 
contratadas por constructoras o inicien su propio negocio. La CMIC gestionará una bolsa de 
trabajo para estas mujeres. 
 
'Alarmante' falta de infraestructura en Veracruz, revela investigación 

(2024-04-18, Redacción, XEU (Sitio), )  

Jorge Rafael Alardín, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), ha expresado su preocupación por la falta de infraestructura en educación y salud en 
Veracruz. Alardín, quien recientemente concluyó una investigación en colaboración con la 
Universidad Veracruzana, señaló que el gobierno estatal ha priorizado la inversión en carreteras, 
pero muchas de ellas están en malas condiciones. Además, denunció la presencia de presuntas 
empresas fantasma o de reciente creación, contratos a modo y falta de transparencia en las obras 
públicas realizadas por el gobierno. Alardín presentó estas inquietudes al candidato del PRI-PAN-
PRD a la gubernatura de Veracruz, Pepe Yunes, durante una reunión con la CMIC. 
 
Diversas perspectivas nutren el cuarto Foro de innovación, reestructuración y 
conservación 

(2024-04-18, Paula Carrizosa, La Jornada de Oriente PUE (sitio), )  

El director del Centro del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) de Puebla, Manuel 
Villarruel Vázquez, inauguró el cuarto Foro de innovación, reestructuración y conservación. El 
evento, organizado por el INAH, la Secretaría de Cultura federal, la Secretaría de Cultura de 
Puebla, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Puebla, y 
la academia, se lleva a cabo los días 18 y 19 de abril. El tema del foro es Retos y desafíos en la 
gestión del patrimonio material e inmaterial. El director del INAH destacó la importancia de la 
participación de especialistas y la apertura a la sociedad civil en la conservación del patrimonio 
cultural. 
 
Prevén constructores aumento del 15% en sus costos 

(2024-04-18, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Nuevo León, 
Roberto Macías, anticipa un aumento en el costo de los materiales de construcción debido a un 
incremento en los precios de los agregados pétreos. Esto afectaría el costo del block, el concreto 

https://www.efinf.com/clipviewer/face7a7bd9f2bd2268749fd6a812fedc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4576e55f3a626943ca5c8a6458c76706?file
https://www.efinf.com/clipviewer/15c4d4acfc47c08a13de029be5c602e0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/15c4d4acfc47c08a13de029be5c602e0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/59a7e98e1bec48adbaa8df53e93c7ae1?file


 

 

y la carpeta asfáltica. Macías pidió a las pedreras que se concienticen sobre el impacto de estos 
aumentos en la industria. Además, destacó la importancia de la industria de la construcción como 
generadora de empleos y señaló la falta de personal como una problemática que enfrenta el 
sector. 
 
Pide CMIC crear el Consejo de Desarrollo Económico en Torreón 

(2024-04-18, Redacción, El Sol de la Laguna COAH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en La Laguna, 
Donato Gutiérrez Gutiérrez, instó al alcalde Román Alberto Cepeda González a establecer un 
consejo de desarrollo económico en Torreón. Gutiérrez destacó la importancia de impulsar el 
crecimiento, la llegada de nuevas inversiones, la generación de empleos y la construcción de 
infraestructura eficiente.  
 
¡Por su seguridad! Gobiernos deben apostar por las empresas establecidas: CMIC 

(2024-04-18, Redacción, El Sol de Orizaba (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) está pidiendo a los gobiernos 
que contraten empresas establecidas y con experiencia para evitar a las empresas fantasmas. 
El Presidente de la CMIC, Jorge Rafael Alardín Córdova, ha expresado su preocupación por las 
empresas oportunistas y de reciente creación que no tienen la capacidad ni la experiencia para 
llevar a cabo las obras que se les asignan. Alardín Córdova ha pedido a las nuevas autoridades 
que no otorguen contratos a modo ni asignaciones directas, sino que haya transparencia en el 
proceso de contratación. La CMIC, que cuenta con 44 delegaciones en todo el país, ha abierto 
sus puertas a los tres candidatos a la gubernatura del estado para discutir la situación crítica de 
la Ciudad Industrial Bruno Pagliai y buscar soluciones para atraer nuevos polos de desarrollo y 
empresas. 
 
Diversas perspectivas nutren el cuarto Foro de innovación, reestructuración y 
conservación 

(2024-04-18, Paula Carrizosa, La Jornada de Oriente PUE (sitio), )  

El cuarto Foro de innovación, reestructuración y conservación, organizado por el Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH) de Puebla, la Secretaría de Cultura federal y local, la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Puebla y la academia, 
se centrará en los desafíos y retos en la gestión del patrimonio material e inmaterial. El evento, 
que se celebra en el marco del Día Internacional de los Monumentos y Sitios, busca fomentar el 
diálogo y establecer metas para la conservación del patrimonio.  
 
Pide CMIC que aspirantes a alcaldía firmen acuerdo de continuidad de obras 

(2024-04-18, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), propuso que los candidatos a la alcaldía de San Luis Potosí, México, 
formulen un compromiso de trabajo para promover la continuidad de los proyectos de 
infraestructura. Pérez enfatizó que la inversión en infraestructura es fundamental para garantizar 
el crecimiento de la ciudad y mejorar la calidad de vida de los habitantes. El Presidente de la 
CMIC también anunció que el 22 de abril comenzarán una serie de encuentros con los cuatro 
candidatos para escuchar sus propuestas y aportar ideas y proyectos desde el ámbito de la 
construcción. 
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Con la 4T hay inexperiencia y oportunismo en obra pública: CMIC Veracruz 

(2024-04-18, Redacción, Encuentro Informativo VER (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz, 
Jorge Rafael Alardín Córdova, criticó la inexperiencia y oportunismo en las construcciones 
licitadas por el gobierno de Morena en los últimos 6 años. Alardín denunció la existencia de 
empresas fantasma que obtienen licitaciones y contratos sin la capacidad ni experiencia 
necesaria para realizar las obras. Además, señaló la falta de transparencia y la asignación de 
contratos a modo. Estas prácticas han resultado en obras de mala calidad, abandonadas o no 
concluidas. Alardín destacó la necesidad de mejorar la calidad de las construcciones y la 
importancia de ser miembro de una Cámara, como en estados como Querétaro, Durango, 
Aguascalientes o Yucatán, donde es obligatorio ser socios de alguna Cámara. 
 
En Puebla el Cuarto Foro de Innovación, Reestructuración y Conservación del 
Patrimonio 

(2024-04-18, Redacción, INAH, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El Cuarto Foro de Innovación, Reestructuración y Conservación, organizado por el Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH), la secretaría estatal de Cultura y la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), se llevará a cabo en el Museo Fuerte de 
Guadalupe, Puebla, el 18 y 19 de abril de 2024. El evento, que se centrará en el tema "Retos y 
desafíos en la gestión del patrimonio material e inmaterial", contará con la participación de 
especialistas nacionales e internacionales. El Presidente de la CMIC, Gustavo David Vargas 
Constantini, destacó la importancia de valorar y difundir el patrimonio entre las nuevas 
generaciones. El evento será gratuito y se podrá seguir en persona o a través de INAH TV, Zoom 
y las redes sociales. 
 
Participa y capacítate en limpieza fina de interiores en construcciones nuevas 

(2024-04-18, Redacción, Municipio Chihuahua CHIH (sitio), )  

El Gobierno Municipal de Chihuahua, a través del Instituto Municipal de las Mujeres, está 
invitando a las mujeres a participar en una capacitación en limpieza fina en construcciones 
nuevas. El curso, en colaboración con Interceramic, el Colegio de Arquitectos de Chihuahua, la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y la Barra de Arquitectos de Chihuahua, 
tiene el objetivo de proporcionar a las mujeres las habilidades necesarias para trabajar en este 
campo. El curso tendrá lugar el 22 y 23 de abril en la bodega de Interceramic. La CMIC se 
encargará de manejar una bolsa de trabajo para las mujeres que completen el curso. 
 
Anuncian próxima edición de la Expo Constructo y Ferre Show en Cintermex 

(2024-04-18, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

Constructo 2024, la exposición de la industria de la construcción en el norte de México, se llevará 
a cabo del 24 al 26 de abril en Cintermex. El evento, que contará con alrededor de 6,000 m2 de 
exposición, es una alianza entre Constructo y Ferre Show. Se espera la participación de varios 
candidatos a la alcaldía de Monterrey, incluyendo a Adalberto Madero, Mauricio Cantú, Adrián de 
la Garza y Mariana Rodríguez. La exposición generará una derrama económica significativa para 
el sector de la construcción, con un aumento estimado del 10 al 15% con respecto al año pasado. 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Nuevo León (CMIC) y la Asociación 
de Ferreteros y Tlapaleros en Nuevo León están entusiasmados por el evento, que ha sido muy 
beneficioso para el sector. 
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Proponen al alcalde la creación de un Consejo de Desarrollo Económico 

(2024-04-18, Fabiola P. Canedo, El Siglo de Torreón (sitio), )  

Los empresarios de la construcción en Torreón, México, están impulsando la creación de un 
Consejo de Desarrollo Económico para mejorar la comunicación entre inversionistas y la industria 
local. Donato Gutiérrez Gutiérrez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Laguna, destacó la importancia de la obra privada, que representa el 80% 
de lo que se genera en el país. Gutiérrez Gutiérrez informó que actualmente el 70% de los 
afiliados a la CMIC participan en proyectos de construcción del municipio. La CMIC también ha 

donado cerca de un millón de pesos a la administración municipal para programas sociales y 
capacitación de empresas afiliadas. 
 
Dejaron el Tren Maya y Dos Bocas a constructoras sin experiencia: CMIC 

(2024-04-18, Redacción, Al Calor Político VER (sitio), )  

Empresarios de la industria de la construcción en Veracruz-Boca del Río exigen transparencia en 
la contratación de empresas para obras públicas, denunciando asignaciones directas a empresas 
sin experiencia o incluso "fantasmas". El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) en Veracruz-Boca del Río, Jorge Rafael Alardín Córdova, señaló que 
esta falta de transparencia ha llevado a obras mal hechas o inconclusas. Alardín lamentó que 
empresas sin experiencia estén al frente de obras emblemáticas como el Tren Maya y la refinería 
de Dos Bocas, cuyos resultados son evidentes. La CMIC ha denunciado empresas fantasmas en 
varias ocasiones y pide que se implementen acciones similares a las de Yucatán, Querétaro y 
Durango, donde las empresas deben estar afiliadas a la CMIC para acceder a obras públicas. 
 
Inexperiencia y oportunismo en las construcciones que han licitado los gobiernos de 
Morena :CMIC 

(2024-04-18, Redacción, Plumas Libres (Sitio), )  

Jorge Rafael Alardín Córdova, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Veracruz, criticó la inexperiencia y oportunismo en las construcciones 
licitadas por los gobiernos de Morena en los últimos 6 años. Alardín destacó que la CMIC ha 
denunciado a presuntas empresas fantasma que obtienen licitaciones y contratos sin la 
capacidad ni experiencia para realizar las obras. Además, señaló la falta de transparencia, 
asignaciones directas y obras abandonadas o mal ejecutadas. Alardín mencionó que estados 
como Querétaro, Durango, Aguascalientes o Yucatán, donde es obligatorio ser socios de alguna 
Cámara, tienen un mayor porcentaje de obras de buena calidad. 
 
Industria de la Construcción de Nuevo León creció 5.4% del PIB estatal: CMIC 

(2024-04-18, Lourdes Flores, El Economista (sitio), )  

El presidente de CMIC Nuevo León, Roberto Macías Quintanilla, anunció que el sector de la 
construcción en el estado tuvo un crecimiento del 5.4% en 2023, contribuyendo con el 7% al 
Producto Interno Bruto (PIB) del sector a nivel nacional. Macías atribuyó este crecimiento al 
nearshoring, que ha llevado a un aumento del 94.3% en la obra privada y del 5.7% en la obra 
pública. Macías también destacó el crecimiento de las oportunidades de contratos privados, que 
aumentaron un 84.5% en enero de 2024 en comparación con el mismo mes del año anterior.  
 

Promoverán empleo para mujeres en situación vulnerable 

(2024-04-18, Redacción, La Parada Digital CHIH (sitio), )  
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El Instituto Municipal de las Mujeres, IMM, en Chihuahua, ha lanzado un programa de 
capacitación para mujeres en situación vulnerable, en colaboración con empresas como 
Interceramic y la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC). El programa brindará 
asesorías a mujeres que deseen autoemplearse, incluyendo capacitación en limpieza de 
cerámica, cristalería, metales y piedras. La CMIC también ofrecerá una bolsa de trabajo para las 
15 mujeres egresadas del programa. Las mujeres interesadas pueden comunicarse al 072 
extensión 2613 para participar en el curso. 
 
CMIC-Veracruz ha levantado la voz contra empresas fantasmas 

(2024-04-18, Redacción, Golpe Político VER (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz, Jorge 
Rafael Alardín Córdoba, denunció la existencia de "empresas fantasmas" en el estado, que han 
recibido contratos y asignaciones de obras del gobierno estatal sin tener la capacidad ni la 
experiencia necesaria. Alardín Córdoba propuso replicar en Veracruz el convenio de 
coparticipación que se ha implementado en Mérida y Querétaro, donde solo empresas afiliadas 
a Cámaras pueden licitar obras. En una reunión con el candidato a la gubernatura de Veracruz 
por la alianza Fuerza y Corazón por Veracruz, José Yunes Zorrilla, se discutieron propuestas en 
infraestructura. 
 
Ofrecen capacitación en limpieza fina de interiores en construcciones 

(2024-04-18, Redacción, Federico Guevara, La Opción CHIH (sitio), )  

El Gobierno Municipal de Chihuahua, a través del Instituto Municipal de las Mujeres, está 
invitando a las mujeres a participar en un curso de capacitación en limpieza fina en 
construcciones nuevas. El curso, que se llevará a cabo en colaboración con Interceramic, el 
Colegio de Arquitectos de Chihuahua, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
y la Barra de Arquitectos de Chihuahua, tiene como objetivo proporcionar a las mujeres las 
habilidades necesarias para ser contratadas o iniciar su propio negocio en el sector de la 
construcción. Se espera que las mujeres egresadas del curso sean contratadas directamente o 
a través de la CMIC. El curso se llevará a cabo el 22 y 23 de abril, de 9:30 am a 11:30 am, en la 
bodega de Interceramic. 
 
Por el mar gobierno, más de 400 mil veracruzanos han migrado: José Yunes Zorrilla 

(2024-04-18, Redacción, Diario de Xalapa VER (sitio), )  

El candidato de la coalición Fuerza y Corazón por Veracruz al gobierno del estado, José 
Francisco Yunes Zorrilla, se reunió con miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Veracruz. Durante la reunión, Yunes Zorrilla destacó la migración de 
450 mil veracruzanos en edad productiva en los últimos tres años debido a la falta de 
oportunidades y un mal gobierno. Además, mencionó que se han reducido los distritos electorales 
federales, lo que demuestra la falta de oportunidades en el estado. Yunes Zorrilla también 
presentó propuestas relacionadas con la infraestructura para mejorar la competitividad y la 
productividad del estado. Durante su campaña, se han unido más actores políticos a su proyecto, 
incluyendo morenistas de la Cuenca del Papaloapan. 
 
Constructores de Veracruz ven obras con contratos a modo, asignaciones directas y 
falta de transparencia 

(2024-04-18, Redacción, XEU (Sitio), )  
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Los constructores de Veracruz han denunciado presuntas irregularidades en las obras públicas 
realizadas por el gobierno, incluyendo empresas fantasma o de reciente creación, contratos a 
modo, asignaciones directas y falta de transparencia en el uso de recursos públicos. Jorge Rafael 
Alardín, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en la 
zona conurbada Veracruz-Boca del Río, ha destacado que estas prácticas han llevado a obras 
públicas en mal estado, abandonadas o incompletas. Alardín también ha señalado que estas 
irregularidades no son exclusivas de Veracruz, sino que ocurren a nivel nacional, citando 
ejemplos como la refinería que se inunda y no refina o las líneas del metro que se caen.  
 
CMIC Urge Transparencia y Experiencia en Contratación de Obras Públicas 

(2024-04-18, Redacción, NV Noticias VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha pedido a los gobiernos 
que prioricen la contratación de empresas con experiencia comprobada en la realización de 
proyectos de construcción de calidad. Jorge Rafael Alardín Córdova, Presidente de la CMIC, ha 
instado a evitar la contratación de empresas sin experiencia, especialización o capacidad. Alardín 
Córdova también ha destacado la situación crítica de la Ciudad Industrial Bruno Pagliai, instando 
a los candidatos al gobierno del estado a desarrollar un proyecto de rescate para revitalizar la 
zona. 
 
Inexperiencia y oportunismo en las obras licitadas por el gobierno estatal: CMIC 

(2024-04-18, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Veracruz - Puerto, Jorge Rafael Alardín Córdova, ha denunciado la inexperiencia y el oportunismo 
en las licitaciones de construcción realizadas por la administración estatal en los últimos 6 años. 
Según Alardín, esto ha resultado en obras mal hechas, en mal estado, abandonadas y no 
concluidas. La CMIC ha denunciado la presencia de empresas fantasma que buscan obtener 
licitaciones y contratos de altas sumas económicas sin tener la capacidad ni la idoneidad para 
realizar un trabajo adecuado. La CMIC ha instado a las autoridades a tomar medidas más 
rigurosas para garantizar la transparencia y la calidad en las licitaciones de construcción. 
 
CMIC Veracruz denuncia presunta corrupción en obra pública 

(2024-04-18, Redacción, Crónica de Xalapa VER (sitio), )  

Jorge Rafael Alardín Córdova, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Veracruz, ha criticado la inexperiencia y oportunismo en las 
construcciones licitadas por las autoridades en los últimos 6 años. Alardín ha denunciado la 
presencia de empresas fantasma que obtienen licitaciones y contratos sin la capacidad o 
experiencia para realizar el trabajo adecuado. Este problema se ha observado a nivel nacional, 
lo que ha llevado a obras de mala calidad o inconclusas. 
 
¡Por su seguridad! Gobiernos deben apostar por las empresas establecidas: CMIC 

(2024-04-18, Redacción, El Sol de Córdoba (sitio), )  

Jorge Rafael Alardín Córdova, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha pedido a los gobiernos que contraten empresas establecidas y con 
experiencia para evitar la contratación de empresas fantasmas. Alardín Córdova señaló que las 
empresas fantasmas no tienen la capacidad ni la experiencia necesaria para desarrollar las obras 
asignadas, lo que resulta en obras de mala calidad o no concluidas. La CMIC, que cuenta con 44 
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delegaciones en todo el país, ha abierto sus puertas a los tres candidatos a la gubernatura del 
estado de Veracruz para discutir la situación crítica de la Ciudad Industrial Bruno Pagliai y buscar 
soluciones para atraer nuevos polos de desarrollo y empresas. 
 
Constructoras queretanas proyectan crecimiento de 9% durante 2024 

(2024-04-18, Viviana Estrella, El Economista (sitio), )  

La industria de la construcción en México espera un crecimiento del 8-9% en 2024, según el 
presidente estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Óscar 
Hale Palacios. Aunque ligeramente menor que el 9.5% de crecimiento en 2023, se espera que 
varios factores impulsen el sector, incluyendo el desarrollo de la obra pública y la relocalización 
de empresas. Sin embargo, la escasez de personal sigue siendo un desafío, especialmente para 
los puestos de peones y albañiles. La CMIC está ofreciendo cursos para capacitar a personas 
interesadas en los oficios de la construcción para abordar esta escasez de mano de obra. 
 
Expo Constructo 2024: Soluciones en construcción y oportunidades comerciales 

(2024-04-18, Redacción, ABC Noticias Nuevo León (sitio), )  

La 25ª edición de Expo Constructo se llevará a cabo del 24 al 26 de abril en Cintermex, Monterrey. 
El evento contará con la participación de marcas líderes en la industria de la construcción, 
ofreciendo capacitación, conferencias y la presentación de proyectos en obra pública por parte 
de candidatos a la alcaldía de Monterrey. Organizada por Cintermex en colaboración con la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Nuevo León, se 
espera la asistencia de miles de visitantes. Paralelamente, se presentará la 12ª edición de 
Ferreshow, la expo de negocios ferretera más importante del norte del país. La construcción es 
un pilar de la economía de Nuevo León, aportando el 7% al PIB del sector en 2023. 
 
Llevan a cabo en Reynosa Primer Foro Empresarial de Educación Dual 
(2024-04-18, Redacción, Buro Periodístico Online, )  

Las autoridades de los tres niveles de gobierno, instituciones educativas y la iniciativa privada se 
reunieron en el primer Foro Empresarial de Educación Dual "Experiencias y Retos" en Reynosa, 
Tamaulipas. El evento tuvo como objetivo el intercambio de experiencias entre planteles de la 
DGETI y empresas en el ámbito de la educación media superior Dual. Entre los participantes se 
encontraban representantes de empresas, estudiantes, docentes y directivos de planteles. El 
Sistema Educativo Dual cuenta actualmente con 44 carreras técnicas, 24 del área de servicios, 
y 273 escuelas participantes en todo el país. El evento contó con la presencia de Guillermo Acebo 
Salma, Presidente de CMIC, entre otros actores. 

 
CMIC alza la voz nuevamente para denunciar empresas fantasmas en Veracruz 

(2024-04-18, Redacción, El Dictamen (sitio), )  

La Cámara Mexicana de Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz, liderada por Jorge 
Rafael Alardín Córdoba, ha denunciado públicamente la presencia de "empresas fantasmas" en 
el estado. Estas empresas, según Alardín Córdoba, carecen de la capacidad y experiencia 
necesarias para licitar obras, pero aún así han obtenido contratos por parte del gobierno estatal. 
La CMIC ha propuesto replicar un convenio de coparticipación similar al de Mérida y Querétaro, 
donde solo las empresas afiliadas a Cámaras pueden licitar obras. Durante una reunión con el 
candidato a la gubernatura de Veracruz, José Yunes Zorrilla, Alardín Córdoba presentó el Atlas 
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de infraestructura que realizó en conjunto con la Universidad Veracruzana. Este atlas resume la 
situación de la infraestructura en el estado, destacando las inversiones en carreteras. 
 
Veracruz, rezagado en infraestructura hospitalaria y de educación: CMIC 

(2024-04-18, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Jorge Rafael 
Alardín Córdoba, ha destacado la alarmante falta de infraestructura en salud y educación en todo 
el estado de Veracruz. Un estudio realizado en colaboración con la Universidad Veracruz (UV) 
reveló que no hay infraestructura adecuada en el sector salud. Alardín Córdoba lamentó la 
situación crítica de la Ciudad Industrial del puerto de Veracruz, que ha impedido la llegada de 
nuevos polos de desarrollo. Los resultados del estudio, presentados a los candidatos a la 
gubernatura del estado, pretenden servir como guía para su trabajo. 
 
Industria de la Construcción de Nuevo León creció 5.4% del PIB estatal: CMIC 

(2024-04-18, Redacción, La Prensa de Coahuila COAH (sitio), )  

El presidente de CMIC Nuevo León, Roberto Macías Quintanilla, ha destacado el crecimiento del 
sector de la construcción en el estado, que aportó el 7% al Producto Interno Bruto (PIB) del sector 
en 2023. En enero de 2024, la industria de la construcción experimentó un aumento del 58.9% 
en comparación con el mismo mes del año anterior, con un 84.5% de oportunidades de contratos 
privados. Sin embargo, los proyectos realizados por inversionistas privados alcanzaron el 94.3%, 
mientras que solo el 5.7% fue por obra pública. Macías Quintanilla destacó que el reto para el 
sector es el tema energético y la escasez de agua. 
 
Santiago Nieto acusa que el proyecto de Paseo 5 de Febrero fue una "adjudicación 
directa" 

(2024-04-18, Redacción, Universal Querétaro QRO (Sitio), )  

Santiago Nieto Castillo, candidato a senador de la República por Morena, ha pedido más 
transparencia en la adjudicación de obras públicas estatales, citando el caso de Paseo 5 de 
Febrero, que fue entregado directamente a ICA sin concurso. Considera necesario revisar los 7 
mil millones de pesos gastados en la obra y evitar futuras adjudicaciones directas para obras 
similares. En un foro organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Nieto destacó la falta de transparencia y la subcontratación en esta obra. Oscar Hale 
Palacios, presidente local de la CMIC, coincidió en la responsabilidad de ICA por los retrasos de 
la obra. 
 
En Yucatán, se ha recuperado un 30% de la mano de obra en la construcción 

(2024-04-18, Redacción, Posta CDMX (Sitio), )  

El sector de la construcción en Yucatán ha experimentado un crecimiento del 30% en la mano de 
obra en comparación con el año anterior, según el Presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Raúl Monforte González. Este crecimiento refleja la 
confianza renovada en la industria de la construcción y su papel fundamental en la economía 
local. Sin embargo, el sector enfrentó una escasez de albañiles el año pasado, lo que representó 
un desafío para las empresas constructoras y el desarrollo de proyectos.  
 
Arrebata nearshoring empleos a sector de la construcción 

(2024-04-18, Francisco Cepeda, El Financiero (Sitio), )  
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Nuevo 
León, Roberto Macías, ha revelado que el sector de la construcción en la región está 
experimentando una escasez de mano de obra debido al fenómeno del nearshoring y a las obras 
federales en el sur del país. Macías afirma que las ciudades con una gran cantidad de 
trabajadores han enviado a sus empleados a las obras federales, lo que ha generado una falta 
de personal en Nuevo León.  
 
CMIC: Vemos inexperiencia y oportunismo por contratos "a modo" 

(2024-04-18, Redacción, Cambio Digital VER (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Veracruz, presidida por Jorge 
Rafael Alardín Córdova, ha denunciado la existencia de "empresas fantasmas" que han obtenido 
contratos y asignaciones de obra por parte del gobierno estatal. Alardín Córdova ha señalado 
que estas empresas carecen de capacidad y experiencia, lo que ha llevado a la realización de 
obras mal hechas o innecesarias. En respuesta, la CMIC ha propuesto replicar un convenio de 
coparticipación similar al realizado en Mérida y Querétaro, donde sólo las empresas afiliadas a 
cámaras pueden licitar obras. Estas preocupaciones fueron planteadas durante una reunión con 
el candidato a la gubernatura de Veracruz por la alianza "Fuerza y Corazón por Veracruz", José 
Yunes Zorrilla. 
 
¡Por su seguridad! Gobiernos deben apostar por las empresas establecidas: CMIC 

(2024-04-18, Redacción, Diario de Xalapa VER (sitio), )  

Integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), liderados por 
Jorge Rafael Alardín Córdova, han pedido a los gobiernos que contraten empresas establecidas 
y con experiencia para evitar la contratación de empresas fantasmas. Alardín Córdova ha 
solicitado a las nuevas autoridades que no otorguen contratos a modo ni asignaciones directas y 
que haya transparencia en los procesos de contratación. La CMIC, que cuenta con 44 
delegaciones en todo el país, ha abierto sus puertas a los tres candidatos al gobierno del estado 
de Veracruz para discutir la situación crítica de la Ciudad Industrial Bruno Pagliai y buscar un 
proyecto de rescate para el área. 
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